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del municipio por mejorar los resultados de la re-
cogida selectiva de residuos y en concreto de la
fracción orgánica.  Tal ha sido la expectación,
que hasta Arcos se desplazaban representantes
de otras administraciones públicas, ayunta-
mientos, asociaciones y otros colectivos. Se tra-
ta, en definitiva, de que Arcos y todo el país cum-
plan con el marco legal europeo en cuanto a re-
cogida de residuos sólidos urbano se refiere. Sin
embargo, resulta fácil echar la culpa a las admi-
nistraciones cuando algo no funciona, y desde
luego hoy por hoy la recogida de la fracción orgá-
nica deja mucho que desear; en primer lugar
porque no se hace un uso adecuado de los conte-
nedores dotados de llaves o, simplemente, se de-
posita este tipo de restos en otros contenedores e

La instructiva jornada que acaba de cele-
brar la Delegación municipal de Medio
Ambiente junto a una serie de empresas
consultoras, que por cierto ha servido de

‘bautismo’ para la nueva delegada del área, Ma-
noli Soto, ha proyectado sin duda la inquietud

incluso en plena calle. El modelo puerta a puer-
ta iba a situar a Arcos a la vanguardia junto a
otros municipios de la Sierra donde se lleva a ca-
bo una experiencia piloto que espera trasladarse
al resto de Andalucía. En lo referente a la recogi-
da de restos de poda, el asunto pasa de castaño
oscuro al detectarse que hay un sector de la po-
blación que se toma las calles, sobre todo junto
al centro comercial de El Santiscal, como un au-
téntico vertedero. Ya lo denunciaba así el propio
equipo de Gobierno, que al mismo tiempo ame-
nazaba con sanciones económicas elevadas. Pe-
ro nada, el pasado fin de semana la estampa se
repitió. En el fondo, no parece ser una cuestión
de información y de inversión, sino de educa-
ción. Algo habrá que hacer al respecto. 

■ El Ayuntamiento ha realizado una
serie de actuaciones de mejora y
embellecimiento en el entorno urbano
de Jédula, tales como el arreglo y
adecentamiento de muros, limpieza y
pintado de espacios, próxima
reparación y acondicionamiento de
zonas ajardinadas de la calle Juan XXIII,
etc. Según el Ayuntamiento, “estas
acciones reflejan el compromiso de la
Delegación de Jédula con el cuidado de
los espacios públicos, promoviendo un
entorno más agradable y acogedor
para todos”. 

Actuaciones en
Jédula

Carta del director
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Ecologistas en Acción

Probablemente se ha hecho más daño a

la Tierra en el siglo XX que en toda la

historia anterior de la humanidad
Jacques-Yves
Cousteau‘‘ ’’

Salilda de Twitter/X
■ Ecologistas en Acción, junto con
Amigas de la Tierra y Greenpeace,
se suman a centenares de organiza-
ciones, colectivos, asociaciones de
periodistas y miles de personas a tí-
tulo individual y abandonan X, an-
tes Twitter, este lunes 20 de enero.
Después de esta fecha, día de la to-
ma de posesión de Donald Trump
como presidente de Estados Uni-
dos, de facto, Elon Musk entrará a
formar parte del gobierno estadou-
nidense y ya no tendrá que rendir
cuentas a nadie.

En el momento en el que el pro-
pietario de la red social X, Elon
Musk, ha empezado a utilizar la pla-
taforma con fines políticos, dirigien-
do las conversaciones y vetando a

las personas que difieren de su ide-
ología, la red social se ha converti-
do en un peligro para la democra-
cia. Musk no muestra vergüenza al-
guna en apoyar y promover discur-
sos basados en las ideas de la ultra-
derecha, y llegar a inmiscuirse en
las elecciones generales de otros
países, como en el caso de Alema-
nia.

“Las redes sociales nunca fueron
perfectas, pero la deriva que está
tomando X es inadmisible para
una red social en la que diferentes
posturas deben tener cabida en
igualdad de condiciones. Sin em-
bargo, esta plataforma no solo si-
lencia a perfiles que en muchos ca-
sos defienden los derechos huma-
nos y la naturaleza, sino que atenta
contra los mismos. X promueve la
violación de derechos humanos:
hoy por hoy, es una red que privile-
gia los mensajes negacionistas,

perfecta, pero que cumple con esos
principios básicos; por ejemplo, la
persona usuaria puede crear sus
propios algoritmos, de tal forma
que no los impone la propia red so-
cial. Ecologistas en Acción también
tiene y actualiza un perfil en Masto-
don. Amigas de la Tierra, Ecologis-
tas en Acción y Greenpeace son
conscientes de que la discusión en
torno a las redes sociales sigue
abierta y debatirán en los próximos
meses sobre su estrategia digital en
las diferentes plataformas.

Los colectivos esperan una sali-
da masiva de X el 20 de enero que
represente un punto de inflexión e
impulse un aumento en las siguien-
tes oleadas para abandonar defini-
tivamente la red social. Las plata-
formas digitales ofrecen la posibili-
dad de construir en colectivo. 

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

Línea directa
machistas, racistas, xenófobos,
homófobos y tránsfobos”, señalan
los colectivos. La desinformación y
la generación de bulos constantes
ha sido otro de los motivos por los
que las organizaciones han decidi-
do dar un portazo y salir de la red
social del magnate de Tesla. Twit-
ter no era ajena a los sesgos antes
de que llegase Musk, pero el nivel
de toxicidad ha ido en aumento, tal
y como se ha podido constatar en
los últimos años. Las organizacio-
nes optan por promover la migra-
ción a redes sociales que respeten
los principios básicos de la libertad
digital: la gestión de los datos pro-
pios, la portabilidad de la audien-
cia y la pluralidad algorítmica.
Amigas de la Tierra, Ecologistas en
Acción y Greenpeace, en su caso,
ya cuentan con perfiles en Bluesky,
una red social de microblogueo
descentralizada que tampoco es

Fui un niño carcomido por la timidez y
los complejos, así que cualquier co-
mentario negativo que escuchaba so-
bre mi aspecto físico, ya fuera en mi

casa o en la escuela, podía convertirme días
enteros en un ser desvalido y atormentado.
Quizás por eso, hombre lleno de defectos co-
mo soy, no puedo contar entre ellos el de reír-
me de los defectos o peculiaridades físicas de
las personas. Desde muy pronto supe que si
me dolía a mí también le dolía a los demás,
así que jamás llamé a nadie gordo, ni orejón,
ni nada que pudiera atacar su dignidad. Bue-
no, sí lo hice alguna vez, como he contado en
mi poema “El tullido”: para no sentirme des-
plazado de mi pandilla juvenil, cuando salía-
mos de La Salle llamábamos jorobeta a un
hombre que regentaba un kiosco. Cada vez
que lo pienso me da asco de mí mismo, por
muy niño que fuera entonces.

Escribo esto por lo de Lalachus, una seño-
ra que esta Nochevieja dio las campanadas
de fin de año en una televisión y que ha sufri-
do ataques, vamos a llamarles maleducados,
por su aspecto físico. Desde aquí y antes que
nada mi solidaridad y repulsa de esas cobar-
des prácticas. Puesto que todos los cuerpos
son sagrados y aquí no estamos para que nos
pesen las arrobas ni nos midan los pies, sino
para vivir y dejar vivir, me parece que todo lo
que sea atacar a alguien, o reírse de alguien,
por vivir desde su propio cuerpo, cualquiera
que sea el peso o la medida, es una auténtica
vergüenza y un desatino moral.

Ahora bien. Démosle un poco la vuelta:
muchos de los que denuncian estas actitu-
des, tildándolas de delito de odio, o gordofo-
bia, resulta que luego, en su conducta priva-

da, dejan mucho que
desear. Por no seña-
lar a nadie en parti-
cular voy a hablar de
dos entidades, dos
entes: las televisio-
nes y los partidos po-
líticos. Las televisio-
nes mucho denun-
ciar el ataque a las
personas de tallas es-
peciales, pero luego,
a la hora de contratar
reporteras, contratan
a jovencitas delga-
das. Y otro tanto pasa
en los partidos políti-
cos, de uno u otro sig-
no: es mucho más di-

fícil para una mujer entrada en años y en ki-
los, optar a cargos públicos, aunque su expe-
riencia y valía sea superior.

Por eso no basta con denunciar la “gordo-
fobia”, sino que hay que ser consecuentes y
no arrinconar a nadie por su apariencia. Y es
que, como decimos arriba, todos los cuerpos
son  dignos del mayor respeto y considera-
ción. O sea, que son sagrados.

Tribuna abierta

‘... no basta con
denunciar la
“gordofobia”,
sino que hay
que ser
consecuentes y
no arrinconar a
nadie por su
apariencia...”

‘

Los cuerpos

Pedro Sevilla
Escritor
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Arcos recibe una
aplaudida jornada
sobre la recogida de la
fracción orgánica       P4

El Ayuntamiento
interviene en la
barriada Juan Carlos I
con diversas obras      P7

Arcos LA CIUDAD

TURISMO El Ayuntamiento fomenta un turismo cultural, patrimonial y familiar

Redacción
ARCOS | Arcos goza de presencia
en la Feria Internacional de
Turismo (Fitur) que arrancaba
el pasado miércoles en el par-
que ferial Juan Carlos I de Ma-
drid. El alcalde de la ciudad,
Miguel Rodríguez, se desplaza
el jueves a la capital junto a la
delegada de Turismo, Nieves
Huertas, para asistir a los ac-
tos del Día de la Provincia de
Cádiz en el que se pone en va-
lor la oferta turística gaditana,
donde Arcos tiene mucho que
decir como municipal clara-
mente turístico y como refe-
rente del turismo de interior.
Arcos promociona particular-
mente en esta edición su enor-
me potencial deportivo, fun-
damentalmente en lo que
concierne al deporte náutico
gracias al recurso que supone
en este sentido la existencia
de un embalse que proporcio-
na una abundante lámina de
agua durante todo el año. Por
ello, el municipio acude con
un nuevo vídeo que resume
esas posibilidades de práctica
deportiva en la localidad. Su
título es ‘La aventura de hacer
deporte en Arcos’.

Además, el Ayuntamiento
presume de la Q de Calidad
Turística sobre equipamien-

El alcalde de Arcos, Miguel Rodríguez, y la delegada de Turismo, Nieves Huertas, ayer en Fitur. AYUNTAMIENTO

Arcos hace las maletas un
año más para estar en Fitur
NOVEDAD__Promociona especialmente su potencial para la práctica deportiva
con la presentación del vídeo ‘La aventura de hacer deporte en Arcos’

tos como la playa de interior
o incluso la propia Oficina de
Turismo. Por lo demás, la lo-
calidad lleva a Fitur 2025 su
particular apuesta por la sos-
tenibilidad turística, puesto
que a tal efecto viene des-
arrollando un importante
plan con la participación de
instituciones y empresas del
sector.  También fomenta un
turismo cultural, patrimonial
y familiar. Paralelamente, se
celebran reuniones técnicas
con empresas desplazadas a
Madrid al objeto de captar

nuevos visitantes. La ciudad
cuenta con un pequeño espa-
cio dentro del stand de la
Mancomunidad de Munici-
pios de la Sierra y del Patro-
nato provincial de Turismo
de Diputación, que está sien-
do atendido por personal de
la Oficina municipal de Tu-
rismo. Las técnicas del área
distribuyen información im-
presa y digital de la oferta tu-
rística local. 

Otras localidades serranas
confirman igualmente su
presencia en Fitur. Por ejem-

plo, Bornos presenta un vídeo
sobre el Carnaval que en esta
localidad está declarado Bien
de Interés Turístico de Anda-
lucía. Este trabajo lleva por tí-
tulo “Carnaval de Bornos, his-
toria, pueblo y sentimiento”.
Además, este municipio reti-
rará en Fitur este año su re-
ciente premio ‘Pueblo Mágico
de Andalucía’ 2025, otorgado
por ‘Pueblos Mágicos de Espa-
ña’ en reconocimiento “a una
oferta turística excepcional,
que lo convierten en un desti-
no único”.

MEDIO AMBIENTE  Recursos hídricos

ARCOS | Los embalses gadita-
nos se sitúan a día de hoy al
28,78 por ciento de su capaci-
dad tras una semana donde
nuevamente las lluvias han
brillado por su ausencia, con
la excepción de la tromba de
agua caída a primeras horas
de este jueves en algunos
puntos de la provincia.  Ello
significa que los pantanos
conservan 522,12 hectóme-
tros cúbicos de 1.813 posibles.
La situación respecto a la se-
mana anterior es una calca,
pero es preciso destacar que
el conjunto de los embalses
almacenaba hace un año
280,02 hectómetros, práctica-
mente la mitad que ahora. 

Aunque las reservas han
aumentado ligeramente gra-
cias posiblemente a las preci-
pitaciones que coincidieron
con la festividad de Reyes, la
situación no es para tirar co-
hetes, teniendo en cuenta
que el consumo sigue estan-
do por encima de la entrada
de reservas.

Por embalses, Charco Re-
dondo está al 27,62 por cien-
to; Zahara-El Gastor al 13,78;
el de Arcos casi al 92 por cien-
to; Bornos al 46,92; Guadal-
cacín al 22,78; Barbate al
18,89; Celemín al 28; Almo-
dóvar al 61; Guadarranque al
35,14 y Los Hurones al 68,76
por ciento. 

Los pantanos
gaditanos se resisten
a alcanzar el 30% de
su capacidad

El embalse Zahara-El Gastor, uno de los más vacíos. VIVA ARCOS
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MEDIO AMBIENTE  La jornada sobre la fracción orgánica despierta un gran interés

El edificio Emprendedores acogió una enriquecedora jornada sobre la recogida de la fracción orgánica. AYTO.

Arcos profundiza en la
gestión del residuo orgánico
JORNADA__Ayuntamiento y empresas colaboradoras presentan las prácticas
hacia un modelo más sostenible como exige la política comunitaria

Redacción
ARCOS | El Ayuntamiento de
Arcos y Mission Zero Aca-
demy han celebrado una jor-
nada técnica en el edificio
Emprendedores para profun-
dizar en la recogida selectiva
de la fracción orgánica, una
ocasión para abundar en los
retos y posibilidades de la re-
tirada de los biorresiduos.  La
jornada contó además con la
colaboración de COAMBA,
Zero Waste Europe, y Anthe-
sis España. Serían los técni-
cos de Mission Zero Aca-
demy, Ismael Cassotti Rien-
da, y de Anthesis España, Yo-
landa Fulgueiras Ortiz, quie-
nes ofrecieron las ponencias
dirigidas a una gestión más
sostenible de los biorresi-
duos. 

Así, se abordaron temas
esenciales como la Imple-
mentación de modelos de al-
ta eficiencia, la fiscalidad
verde como herramienta de
cambio y unas mejores prác-
ticas en la gestión de la frac-
ción orgánica.

En la presentación de esta
jornada, el alcalde de Arcos,
Miguel Rodríguez, ha agrade-
cido a todos los asistentes,
participantes y organizado-
res su implicación y compro-
miso, y ha destacado que
“juntos estamos más cerca de
liderar el cambio hacia un fu-
turo más limpio y sosteni-

ble”. La delegada de Medio
Ambiente, Manoli Soto, su-
maba que esta jornada es
“un espacio y una oportuni-
dad para intercambiar ideas,
reflexionar sobre desafíos y
avanzar hacia un modelo de
desarrollo que priorice el re-
ciclaje, la reutilización y la
reducción de residuos, hacia
una economía más circular”.

La jornada, junto a las po-
nencias, contó además con
una mesa redonda como es-
pacio de debate, para el in-
tercambio de ideas y parece-
res, contando incluso con
participantes desplazados
desde otras provincias espa-
ñolas y de países como Fin-

landia, que tuvieron ocasión
de visitar la planta de com-
postaje de Villamartín. La
jornada tocó fin, ya de no-
che, con un recorrido de se-
guimiento a la recogida
puerta a puerta en el munici-
pio de Bornos.

Las citadas empresas vie-
nen trabajando con los ayun-
tamientos y otras adminis-
traciones públicas en este te-
rreno de la consultoría desde
hace 40 años en diversos te-
rritorios de España.

Posteriormente, el archi-
conocido ecologista Juan
Clavero, presente en la con-
vocatoria, ha señalado
“Magnífica jornada en Arcos

sobre recogida de la fracción
orgánica. Varias experiencias
de éxito en diversas zonas del
país. La principal conclusión:
sólo han demostrado su efi-
ciencia dos métodos: la reco-
gida puerta a puerta y conte-
nedores, todos cerrados y con
control de apertura”. Habla
de “experiencias novedosas y
curiosísimas, como el aprove-
chamiento de las sobras de
comida en colegios de Herna-
ni que se pasteurizan, enva-
san y etiquetan, y se instalan
en la calle neveras para que la
vecinos utilicen esas sobras.
Residuo cero, con trabajo vo-
luntario de alumnos y profe-
sores”.

CORPORACIÓN  Sesión ordinaria de enero

ARCOS | El Pleno municipal está
llamado a la sesión ordinaria
del mes, prevista para las
20.00 horas del próximo lu-
nes 27 de enero en el edificio
Emprendedores. La convoca-
toria admite la propuesta del
equipo de Gobierno del Régi-
men de dedicación exclusiva
y retribuciones de la nueva
delegada de Medio Ambiente
y Barrio Bajo, Manoli Soto, así
como otra propuesta del eje-
cutivo sobre el cambio en el
nombramiento de represen-
tantes en la Junta de Portavo-
ces, Comisiones Informativas
y demás órganos colegiados. 

A partir de ahí destacan los
asuntos de la oposición: el
grupo socialista presentará
una moción sobre la planta
de biogás proyectada junto a
la barriada rural de la Junta
de los Ríos; una propuesta del
grupo de IU sobre la adquisi-
ción de casetas para los arte-
sanos locales y otros eventos;
y una segunda moción de IU
en favor de una mayor aten-
ción y ayuda a la salud men-
tal en Andalucía. 

En la parte de control y fis-
calización del pleno, Alcaldía
dará cuentas de sus resolu-

ciones hasta el 20 de enero,
así como de decretos relacio-
nados con la reasignación de
competencias de concejales,
sobre la modificación de
nombramientos de la Junta
de Gobierno y delegación de
competencias, así como de la
modificación en el nombra-
miento de tenientes de Alcal-
de.

En ruegos y preguntas, el
grupo socialista trasladará
una cuestión a la sesión sobre
las obras en La Verbena, y
una segunda relacionada con
las obras de mantenimiento
de centros educativos. En lo
que concierne a IU, anuncia
preguntas sobre las reformas
realizadas en colegios, sobre
el supuesto plagio de un car-
tel de Carnaval para promo-
cionar la fiesta en Jédula y
una última pregunta sobre la
partida económica destinada
a la aplicación de la Ley de
Bienestar Animal. 

El equipo de
Gobierno traslada al
Pleno los cambios en
su organigrama 

Manoli Soto, nueva concejala. AYTO.

Tras la incorporación
de la nueva concejala
Manoli Soto, lo cual
modifica a su vez la
composición de los
órganos colegiados 
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INFRAESTRUCTURAS  Nueva señalética en la autovía Jerez-Arcos

La Junta de Andalucía ha dado un paso adelante para señalizar mejor Jédula tras las reiteradas peticiones del Gobierno local. AYUNTAMIENTO

La Junta “sitúa a Jédula en el
mapa” como área de servicio
VENTAJAS PARA LA CIRCULACIÓN__En la barriada se puede repostar,
comer, pernoctar y hacer compras, pero no estaba debidamente señalizado

Redacción
ARCOS | El equipo de Gobierno
ha comparecido en Jédula
con la delegada territorial de
Fomento, Articulación del
Territorio y Vivienda, Carmen
Sánchez, para presentar la
señalética que reclamaba es-
ta barriada como área de ser-
vicio. Se trata de un conjunto
de siete señales en la carrete-
ra A-382 que indica que, efec-
tivamente, Jédula es un lugar
clave de servicio a la circula-
ción y al conductor, especial-
mente para el gran transpor-
te e incluso para el turismo.

Cabe recordar en este senti-
do que desde la construcción
de la autovía Jerez-Arcos, la
barriada de Jédula quedó al
margen y por tanto aislada
cuando siempre fue lugar de
obligado paso en la A-384.

A diario pasan por la auto-
vía más de 18.000 vehículos
con la consiguiente posibili-
dad de parar en Jédula para
recibir algún servicio. 

Para ello, se ha instalado
un total de siete carteles en
varios puntos kilométricos
de ambos márgenes de la vía.
Esto ha supuesto una inver-

sión de más de 16.000 euros,
para instalar una serie de
carteles que ciertamente son
visibles desde larga distan-
cia y que, en suma, vienen a
situar a Jédula como punto
de servicio. 

Para el alcalde de la ciu-
dad, Miguel Rodríguez, es un
nuevo compromiso cumpli-
do con Jédula porque “es un
lugar extraordinario que no
estaba debidamente señali-
zado”. En Jédula se puede re-
postar combustible, pernoc-
tar y comer, incluso hacer
compras en el comercio lo-

cal, señala el alcalde, que
agradece las atenciones de la
Consejería de Fomento, Arti-
culación del Territorio y Vi-
vienda de la Junta con los mu-
nicipios, en este caso con Ar-
cos respondiendo a una de-
manda. El agradecimiento
particular del alcalde a la de-
legada municipal de la ba-
rriada, Beatriz Morón.

Para la delegada territorial
Carmen Sánchez, esta dota-
ción de señalética es “un hi-
to” que devuelve importancia
a Jédula, “que vuelve a estar
en el mapa”. 

INFRAESTRUCTURAS  Actuaciones municipales

ARCOS | La Delegación munici-
pal de Infraestructuras y
Obras ha procedido al arreglo
del socavón aparecido recien-
temente en el mirador de
Abades, al revestimiento de
capa fina y cerramiento en el
jardín andalusí, y a la imper-

meabilización del colegio Las
Nieves con la eliminación de
jardineras, picado, enlucido y
acabado con pintura plástica
en la fachada trasera. 

A estas labores se suman la
limpieza de escombros y ve-
getación en el acceso al jardín
botánico, donde además se
ha instalado una escollera de
piedras como soporte del ca-
mino, enfoscado y termina-
ción. Del mismo modo, se han
instalado pilonas en una ca-
lle del Barrio Bajo para evitar
la entrada de vehículos en un
punto donde está prohibido.

El Ayuntamiento
repara el socavón
aparecido en el
mirador de Abades

Una de las actuaciones tiene por escenario el jardín andalusí. AYTO.

Los trabajos
municipales también
afectan al CEIP Las
Nieves, jardín andalusí y
otros espacios públicos
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EDUCACIÓN  El Ayuntamiento toma el material de residencias de la provincia

El Ayuntamiento se ha implicado especialmente en la dotación del mobiliario de cocina. AYUNTAMIENTO

El alumnado del Ciclo de Cocina podrá utilizar por fin algo tan esencial como una cocina. AYUNTAMIENTO

Alcalde y delegado de Educación departen con el director del IES Alminares. AYUNTAMIENTO

El Ciclo de Cocina recibe por
fin su dotación de material
UN PASO ADELANTE__El Ayuntamiento de Arcos asume los gastos de
desmontaje, transporte y montaje del equipamiento del IES Alminares  

Redacción
ARCOS | La Delegación munici-
pal de Educación del Ayun-
tamiento de ha asumido los
gastos de desmontaje, trans-
porte y montaje del equipa-
miento de cocina en el Ciclo
del IES Alminares. Este equi-
pamiento ha sido trasladado
desde las Residencias Esco-
lares Las Canteras, de Puerto
Real, y Rancho Colores, de
Jerez, con el objetivo de me-
jorar los recursos disponi-
bles para los alumnos del Ci-
clo de Cocina. El alcalde de
Arcos, Miguel Rodríguez, y
el delegado municipal de
Educación, Andrés Camare-
na, han supervisado el mate-
rial recibido. 

Camarena ha apoyado es-
te proyecto tras mantener di-
versas reuniones tanto con
la dirección del IES Almina-
res como con la Delegación
Territorial de Desarrollo
Educativo, con quienes ha
trabajado en conjunto para
garantizar que los estudian-
tes del ciclo cuenten con el
mejor equipamiento posible
para su formación.

“Este esfuerzo se enmarca
dentro del compromiso
constante del Ayuntamiento
de Arcos con la educación y
el bienestar de nuestros jó-
venes. Queremos asegurar-
nos de que los estudiantes
del IES Alminares dispon-
gan de todos los recursos y
medios necesarios para su
desarrollo académico y pro-
fesional en el ámbito de la
cocina, lo que sin duda con-
tribuirá a la mejora de su for-
mación y a la calidad educa-
tiva de nuestro municipio”,
ha afirmado el delegado mu-
nicipal de Educación.

“Con esta acción, el Ayun-
tamiento de Arcos refuerza
una vez más su compromiso
con la educación en el muni-
cipio, apoyando a los cen-
tros educativos en la mejora
de sus infraestructuras y
equipamientos para ofrecer
una formación de calidad
que responda a las necesida-
des del alumnado local”,
añaden fuentes municipa-
les.

SERVICIOS SOCIALES  Atención a las familias

ARCOS | El pasado martes se ce-
lebraba una nueva presenta-
ción del Programa ‘Nayfa’-Cá-
diz que  se desarrolla desde la
Fundación Márgenes y Víncu-
los con la Consejería de Inclu-
sión Social, Juventud, Fami-
lias e Igualdad de la Junta de
Andalucía. 

El Programa ‘Nayfa’ es un
servicio gratuito que está en-
marcado dentro de la red de
recursos municipales para la
atención, orientación e inter-
vención a familias con niños,
niñas y adolescentes en situa-
ción de dificultad y/o conflic-
tividad en el ámbito familiar
con el objetivo de mejorar las
relaciones familiares. 

‘Nayfa’ plantea en este sen-
tido  dos ejes de actuación: la
promoción de competencias
relacionadas con el desarrollo
positivo de niños, niñas y
adolescentes, y el apoyo a las
figuras parentales para mejo-
rar el funcionamiento fami-
liar y el bienestar de la fami-
lia. En concreto, ‘Nayfa’ se
destina a menores de entre
nueve y 17 años que han podi-
do incurrir en el incumpli-
miento reiterado de normas y

límites, relaciones conflicti-
vas con padres y madres, ma-
nifestación de actitudes hos-
tiles y conductas agresivas,
entre otras. También se dirige
a los padres, madres u otras
figuras parentales que en-
cuentran dificultades para
ejercer sus tareas educativas.

Según el programa, quedan
excluidas del mismo las fami-
lias que reciben algún tipo de
intervención psicosocial con
objetivos similares; los niños,
niñas y adolescentes que ha-
biendo cometido una infrac-
ción penal tengan impuesta
una medida judicial, y aque-
llos menores con problemas
de adicción o salud mental
graves, así como las familias
en las que existan situaciones
de violencia filioparental gra-
ves.

A esta reunión fueron invi-
tados desde la Delegación de
Servicios Sociales las diferen-
tes entidades y servicios que
trabajan con familias y meno-
res: directores, directoras y
orientadores de los institutos
de Educación Secundaria, di-
rectores de los centros de Edu-
cación Primaria, Equipo de
Orientación Educativa, Poli-
cía Local, Guardia Civil, Tra-
bajador Social del Centro de
Salud, Delegación de igual-
dad, representante del AMPA,
equipo ERACIS, Equipo de
Tratamiento Familiar y res-
ponsables de Servicios Socia-
les.

Presentación del
programa ‘Nayfa’ que
trabaja con la infancia
y la adolescencia

Nueva presentación del programa ‘Nayfa’. AYUNTAMIENTO

En esta ocasión, se
traslada al ámbito
educativo y fuerzas de
seguridad, entre otros
colectivos interesados



INFRAESTRUCTURAS Los trabajos reparan un socavón que ciertamente suponía un peligro para la población de la barriada

Redacción
ARCOS | Las delegaciones de
Barrio Bajo e Infraestructu-
ras y Obras han presentado
una serie de actuaciones en
la barriada Juan Carlos I,
con lo cual se corrige el peli-
gro inminente tras la apari-
ción de un socavón que re-
quirió incluso la instalación
de vallas para seguridad de
la población. Se le suman
intervenciones en las esca-
leras y la instalación de ba-
randillas, así como en pa-
tios comunes donde se eli-
minarán barreras arquitec-
tónicas. 

Según la delegada muni-
cipal de Infraestructuras y
Obras, María José Muñoz,
son trabajos de urgencia en
esta barriada donde existen
viviendas privadas porque
fueron compradas en su día
a la Junta, mientras que
otras siguen siendo de la
Agencia de Rehabilitación y
Vivienda (AVRA) de la pro-
pia Junta. Estas actuacio-
nes, no obstante, entrañan
cierta dificultad porque no
todos los bloques de vivien-
da cuentan con sus corres-
pondientes comunidades e
incluso habría espacios co-
munes compartidos. El
Ayuntamiento se compro-
mete en este sentido a apo-
yar a la vecindad más vulne-
rable a través de la acción de

Las delegadas municipales se reunieron con vecinos y vecinas de Juan Carlos I durante su visita a la barriada. AYUNTAMIENTO

Arcos  | La ciudad

Servicios Sociales a la hora
de afrontar gastos. 

En primer lugar se actuará
en dos bloques propiedad
de AVRA y a continuación se
podrá sobre la mesa un plan

portado la reconstrucción
de 120 metros de acerado. 

Políticas del agua
Dentro de las políticas del
agua, la también primera te-
niente de Alcalde resta im-
portancia a las críticas de la
oposición respecto a la subi-
da de la tarifa, entre otros
motivos, explica, porque
aún no ha llegado el recibo a
los hogares. Muñoz asegura
que el equipo de Gobierno
“informa y no alarma” res-
pecto a las críticas por la ca-
lidad del agua potable y por
los supuestos episodios de
coloración. A este respecto,
la delegada asegura que esa
situación se dio “en otros
tiempos”, pero que el nuevo
equipo de Gobierno ha
puesto pie en pared, “traba-
jando mucho”. 

En este terreno, avanza
que en febrero dará inicio la
construcción de la potabili-
zadora que teóricamente
pondría fin a los problemas
de la calidad del agua; un
proyecto considerado “es-
trella” por el Gobierno. Si
bien esta actuación ya está
adjudicada, también en bre-
ve comenzarán las obras en
la calle Mariano Fortuni pa-
ra solucionar las inundacio-
nes de la zona. Todo supone
una inversión de casi un 1,3
millones de euros (sólo la
potabilizadora cuenta con
583.000 euros). “Eso es una
inversión y hablar de traba-
jo. Nosotros no alarma-
mos”, explica la delegada,
que también agradece la
ayuda en estas actuaciones
de la Diputación de Cádiz.

El Ayuntamiento repara zonas
comunes de Juan Carlos I
COMPROMISO___El equipo de Gobierno vuelve a dejar constancia de su compromiso con las
políticas del agua frente al “alarmismo” de la oposición, explica la primera teniente de Alcalde

María José Muñoz
replica a IU que todavía
no se ha emitido el
recibo del agua

de actuación para el resto
de la barriada de la mano
con las comunidades veci-
nales. 

De otro lado, el Ayunta-
miento ha realizado una

importante actuación en la
calle Matrera para corregir
una fuga de aguas residua-
les debido a la rotura del
colector. 

Ya reparado y sustituido

por uno más moderno de
PVC, se trata de tres colec-
tores en concreto y del des-
atasco de sumideros y po-
zos de registro. 

Esta actuación ha com-

viva VIERNES, 24 DE ENERO DE 2025
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POLÍTICA  Comparecencia pública del Partido Popular de Arcos

Miguel Rodríguez y Oliver Verhoeven han comparecido como miembros de la dirección del PP arcense. BAUTISTA

El PP fija sus objetivos en la
vivienda para los jóvenes
POSTURA__Critica que el Gobierno de la nación no libere suelo y defiende las
políticas de la Junta en la materia PSOE__Le piden el cese de críticas en redes

José A. Benítez
ARCOS | El Partido Popular
(PP) de Arcos ha valorado las
últimas gestiones del equipo
de Gobierno en materia de
movilidad y vivienda. Su pre-
sidente y alcalde de la ciu-
dad, Miguel Rodríguez, ha
señalado que uno de sus
principales objetivos y de su
partido es facilitar vivienda
asequible a los jóvenes, sea
en régimen de alquiler o pro-
piedad, ante los elevados
precios del mercado.

El presidente popular se-
ñala que después de siete
años en el Gobierno de la na-
ción, el PSOE se acuerda
ahora de la vivienda cuando
las comunidades llevan años
trabajando en este sentido. Y
asegura que el Sepes bien
podría haber facilitado suelo
a los municipios para la crea-
ción de vivienda, y defiende
la rebaja de impuestos de
transmisiones patrimonia-
les, los incentivos en el IRPF,
el bono joven de alquiler, los
avales hipotecarios amplia-
do a menores de 40 años de
edad y otras medidas que ha
aplicado el Gobierno anda-
luz de Juanma Moreno, expli-
ca.

Respecto al suelo público,
afirma que el Gobierno anda-
luz está dando pasos que
tendrán su plasmación en
los municipios, porque, se-

gún el alcalde, la falta de vi-
vienda es “muy preocupan-
te”.

Rechazo
En otro orden, el secretario
General del partido en Arcos
de la Frontera, Oliver Verho-
even, ha pedido pública-
mente al PSOE que cambie
sus maneras de hacer políti-
ca “porque no todo vale en
política”,  dice en alusión a

la aparición de informacio-
nes en las redes sociales que
dañan o manchan la imagen
del Gobierno. Verhoeven di-
ce echar en falta propuestas
del PSOE en los plenos y lo
acusa de “agresividad” y de
utilizar redes sociales públi-
cas ajenas al PSOE “para
lanzar mensajes negativos”.
Por ello, alude a una oposi-
ción constructiva, y se mues-
tra abierto a posibles acuer-

dos con los partidos “pero sin
permitir” determinadas for-
mas. “No vamos a entrar en el
barro y seguiremos trabajan-
do por Arcos por encomienda
del alcalde de mirar hacia
adelante y no dejarnos llevar
por esta forma de hacer opo-
sición”. El también delegado
municipal pide, en suma, co-
laboración y propuestas de la
oposición, fundamentalmen-
te del PSOE. Miguel Ángel Ortega. VIVA ARCOS

OPOSICIÓN  Nota de prensa

ARCOS | La comunidad educati-
va del Colegio Alfonso X ha
vuelto a verse afectada por
“una preocupante falta de
previsión por parte del Ayun-
tamiento de Arcos”, denun-
cia Izquierda Unida (IU) en
base, dice, a la inquietud de
padres y madres del centro,
pues el alumnado de cinco
años habría tenido que recu-
rrir a calefactores particula-
res por la falta de gasóleo pa-
ra la calefacción central del
edificio.

Según el portavoz del gru-
po municipal, Miguel Ángel
Ortega, el colegio informó al
Ayuntamiento de la falta de
combustible, pero hasta la fe-
cha no se ha resuelto el pro-
blema. 

“La comunidad escolar cri-
tica la evidente falta de previ-
sión y organización por parte
de las autoridades municipa-
les y se pregunta cuánto tiem-
po más tendrán que esperar
para una solución, o si se bus-
carán culpables en lugar de
actuar con diligencia”, señala
el concejal de IU, que suma
que se ha generado “gran re-
vuelo porque no es la primera
vez que las actuaciones del
Ayuntamiento afectan al

bienestar de los escolares”.
En este sentido, cita el retraso
en las obras de adecuación de
los aseos en la totalidad de
colegios.

Ortega concluye aseguran-
do que es “inadmisible” que
en pleno invierno se dé esta
situación en el CEIP Alfonso X
El Sabio y que no se puede su-
peditar la salud de los escola-
res a la falta de atención del
Ayuntamiento, señala el edil
de IU. 

Por último, añade que las
familias reclaman al Ayunta-
miento “que actúe de manera
diligente y priorice las necesi-
dades básicas de los colegios,
recordando la importancia de
prever y planificar adecuada-
mente para no perjudicar a
los más pequeños”.

IU denuncia la falta
de combustible para
la calefacción en el
CEIP Alfonso X
Su portavoz exige
mayor responsabilidad
del Ayuntamiento con
los colegios y el
bienestar del alumnado
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José Antonio Benítez
ARCOS

La celebración de San Antón ya se
ha convertido en un clásico a prin-
cipios de año en Arcos. La gran
cantidad de mascotas que convi-

ven con las familias bien merece una jor-
nada de exaltación al cuidado animal,
porque de eso se trata. El Ayuntamiento,
como iniciativa de su Delegación de Par-
ticipación Ciudadana, ha querido en es-
ta edición cambiar de escenario para el
encuentro, que así se traslada desde el
tradicional recinto ferial al Centro muni-
cipal de Deportes Náuticos, junto a la
playa de El Santiscal. Allí se concentra-
ron decenas de mascotas, principalmen-
te perros y gatos, aunque más de un par-
ticipante acudió incluso con un pájaro o
una tortuga.

La jornada se concibió como un paseo
donde las mascotas desfilaron rumbo a
la parroquia de La Santa Cruz, donde el
sacerdote Samuel García bendijo a los
animales como símbolo del espíritu
franciscano. Desde luego, el joven cura
no paró en este sentido. Luego explicaría
que San Antón no deja de ser una mani-
festación de cariño hacia los animales y,
por ende, hacia la naturaleza.

En el acto participó el equipo de Go-
bierno cuyo alcalde, Miguel Rodríguez,
acudiría con su propio perro, un peque-
ño y juguetón bodeguero andaluz. Tam-
bién las delegadas de Participación, Fo-
mento e Igualdad, Irina Sánchez, Inma-
culada Alba y María José Muñoz, asistirí-
an con sus mascotas.

La fiesta continuó en El Santiscal
Luego, la comitiva pondrá rumbo de
nuevo al Centro municipal de Deportes
Náuticos para disfrutar de varias activi-
dades, entre ellas dos talleres organiza-
dos por la empresa Turismo Activo Arcos
y un circuito para perros organizado por
el adiestrador Pepe Barba. En el encuen-
tro participaron, además, varias protec-
toras de animales, entre ellas la recién
constituida DAMA que preside Manu
García, que se ocupa de los casos que
tristemente aún se siguen produciendo
de animales abandonados y maltrata-
dos.

En cierto modo, el San Antón de este
año pone colofón a la campaña que ha
desarrollado el Ayuntamiento durante
las fiestas navideñas al objeto de preve-
nir los casos de abandono y maltrato, re-
cordando aquello de que “un animal no
es un juguete”. 

San Antón, una fiesta de
respeto hacia las mascotas

Algunos de los divertidos momentos vividos con motivo de la Fiesta de San Antón del pasado domingo. Las mascotas fueron las grandes protagonistas de la jornada. MACÍAS

Arcos  | La ciudad

SOCIEDAD La cita reúne a las protectoras de animales que operan en la ciudad en defensa de los animales

CONVOCATORIA___Decenas de personas participan con sus animales en un divertido encuentro que este año se
trasladó a la barriada El Santiscal con posterior bendición de mascotas por parte del párroco de La Santa Cruz
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POLÍTICA  El ciclo tiene continuidad el sábado con la charla de la exconsejera Carmen Hermosín

Carmen Romero se trasladó a San Pedro donde se fotografió con los niños de catequesis. PSOE DE ARCOS

Los socialistas de Arcos se fotografiaron junto a Carmen Romero. PSOE DE ARCOS

Isidoro Gambín Jaén en la sede del PSOE arcense. RADIO ARCOS

Carmen Romero ofrece su
testimonio de la Transición
CICLO__Su ponencia, en la que además trató el papel de la mujer en la
política, abre el ciclo de formación del Aula Socialista de Cultura de Arcos

Redacción
ARCOS | La legendaria Carmen
Romero, quien fuera diputa-
da en el Congreso por Cádiz,
en otros múltiples cargos que
jalonan su carrera política,
visitó a Arcos el pasado sába-
do para participar en la pri-
mera de las tres jornadas
planteadas por el Aula Socia-
lista de Cultura ‘Manuel Gon-
zález Benito’. La también
exesposa del presidente Feli-
pe González pudo disfrutar
de las muestras de cariño y
admiración de la militancia
arcense y amigos en general,
y fue presentada por el ex-
concejal y exdelegado pro-
vincial de Educación Manuel
Brenes en el acto desarrolla-
do en la Casa del Pueblo ‘Je-
sús Ruiz’.

La también profesora y
destacada defensora de los
derechos sociales, fue ade-
más senadora, “dejando una
huella imborrable en la polí-
tica española. Su rol en la
Transición española, junto a
su incansable lucha por la
igualdad y el progreso demo-
crático, la convierten en una
figura clave en nuestra histo-
ria reciente”, destacaba la co-
ordinadora del Aula, Pepa
Caro.

Su charla ‘Mujeres: La Me-
moria Socialista’ profundizó
en la conciencia de la lucha
que mujeres valientes y deci-
didas como ella “tuvieron
que abanderar, en unos tiem-
pos turbios y confusos, para
conquistar derechos y liber-
tades para todos y todas”. 

Carmen Romero también
reflexionó sobre su participa-
ción y liderazgo durante la
Transición de los años 70 y su
contribución al fortaleci-
miento de los valores demo-
cráticos en España, además
de repasar su experiencia co-
mo promotora de derechos
para las mujeres y los colecti-
vos más vulnerables.

Tras la conferencia, visitó
el casco antiguo haciéndole
de guía Pepa Caro, Por ejem-
plo, en la parroquia de San
Pedro se fotografió con los
catequistas que en esos mo-
mentos se encontraban allí.

Pepa Caro diría haberle lla-
mado la atención cómo la
gente la recordaba y el cariño
que le expresa. 

Parte del grupo municipal
socialista arroparía a Car-
men Romero durante su visi-
ta, caso del secretario Gene-
ral y exalcalde, Isidoro Gam-
bín, y la concejala María José
González.

El programa continúa
Este sábado 25 de enero será
la también legendaria socia-

lista y exconsejera Carmen
Hermosín quien dé su testi-
monio en la sede de los so-
cialistas ‘Jesús Ruiz’, y por
último, el sábado 31 se cele-
brará una mesa redonda con
la participación de Carmen
Pinedo, María Jesús Castro y
Blanca Alcántara con la mo-
deración de Pepa Caro.

Con estas jornadas, el
PSOE arcense pretende di-
fundir el trabajo desde las
instituciones nacional, auto-
nómica, provincial y local,

con gran protagonismo en es-
te caso de la mujer y su papel
en el ámbito de la política.
“Mujeres que vivieron en pri-
mera persona la transición a
la democracia y sin duda va-
lientes a la hora de proclamar
su condición como socialis-
tas”. Estas jornadas están
abiertas no sólo a la militan-
cia, sino a la población en ge-
neral. Se celebran cada sába-
do a las 12.00 horas en la sede
socialista de la avenida Mi-
guel Mancheño.

OPOSICIÓN  Rueda de prensa

ARCOS | El PSOE arcense ha
avanzado su parecer sobre el
pleno ordinario del próximo
lunes, para criticar que el
equipo de Gobierno sólo tras-
lade a la sesión un único
punto relacionado con las re-
tribuciones y competencias
de la nueva concejala. Para
su secretario General, Isidoro
Gambín, “es una verdadera
pena” que el ejecutivo no de-
muestre gestión alguna, ex-
plica. El mismo señala que es
en el Pleno donde se ve el tra-
bajo realizado, “y vemos có-
mo un mes tras otro los ple-
nos duran muy poco. Eso es
falta de gobierno”. Es más,
asegura que de no ser por los
puntos de la oposición, los
plenos durarían unos minu-
tos.

Gambín ha profundizado
en sus mociones; en primer
lugar la referida a la planta
de biogás que se proyecta en
la ciudad, otra referente a las
obras en centros educativos,
sobre las obras en la barriada
de La Verbena y una última
relativa al presupuesto desti-
nado a la Ley de Bienestar
Animal. Sobre la primera mo-
ción, Gambín habla de nuevo
de “falta de información”,
por lo que pedirá en el Pleno
la celebración de una jorna-
da de información para que
el Gobierno explique a la so-
ciedad en qué consiste el pro-
yecto y donde se pueda tratar
las posibles alegaciones, que
pasan sobre todo por la posi-

ble generación de malos olo-
res de la planta. Gambín dice
que la distancia de núcleos
urbanos es clave, y avanza
que estará de acuerdo si el
proyecto cumple con los re-
quisitos legales, pero tam-
bién adelanta que el escollo
estaría precisamente en la
distancia dada la cercanía de
la planta con Arcos y otros
núcleos poblaciones. Así, el
PSOE instará a la Junta a que
tenga en cuenta las posibles
molestias y la afección del
proyecto sobre la salud y su
impacto sobre el turismo.  

Sobre las obras en cole-
gios, se vuelve a lamentar
que se iniciara el curso con
los trabajos en marcha con la
consiguiente interferencia
sobre el alumnado, dado que
las obras no han terminado
en noviembre como había si-
do compromiso inicial del
equipo de Gobierno. La pre-
gunta al respecto será “cuán-
do terminarán las obras y los
motivos del retraso”. De La
Verbena, el PSOE preguntará
“por qué no se han adjudica-
do aún los trabajos”. Es una
pregunta, explica, en el con-
texto de la transparencia que
necesitan los vecinos afecta-
dos. 

Y sobre la partida presu-
puestaria para la Ley de Bien-
estar Animal que teórica-
mente fue dotada en 2024 con
un total de 15.000 euros,  el
PSOE preguntará si se ha des-
tinado algún dinero de esa
partida fundamentalmente a
las protectoras de animales
que trabajan por la mejora y
cuidado de las colonias feli-
nas. Gambín asegura haber
recibido quejas de las protec-
toras porque consideran no
se ha invertido lo necesario o
lo estipulado.

PSOE critica que el
Gobierno municipal
sólo traslade al Pleno
un único punto
Para Isidoro Gambín,
ello denota “una falta
de gestión” del
ejecutivo a pesar de los
problemas de la ciudad
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SUCESOS  El plagio ha suscitado gran polémica y ha sido denunciado por partidos y artistas

Partidos políticos y diversos artistas han censurado el plagio del cartel de Carnaval jedulense. Esta imagen fue publicada por el PSOE. REDES

Lluvia de críticas por plagiar
un cartel de carnaval
CASO__El Ayuntamiento ha pedido perdón en el periódico ‘El Día’ de
Tenerife, ciudad de donde se copió la obra pictórica de Nareme Melián

Redacción
ARCOS | Izquierda Unida (IU)
ha denunciado lo que consi-
dera “la grave irregularidad
cometida por el Ayuntamien-
to al utilizar, sin consenti-
miento, un cartel diseñado
por el artista canario Nareme
Melián Mahugo para el Car-
naval de Santa Cruz de Tene-
rife 2018, presentándolo co-
mo la imagen del Carnaval de
Jédula 2025”.  Según el mis-
mo portavoz, “no solo supo-
ne un plagio, sino que pone
en evidencia una preocupan-
te falta de respeto hacia la
cultura y el trabajo de los ar-
tistas”.

IU asegura que el propio
artista supuestamente pla-
giado ha denunciado la copia
en redes sociales, “permi-
tiendo que la ciudadanía to-
me conciencia de esta injusti-
cia”. Por ello reclamaba la re-
tirada del cartel como de he-
cho ya ha hecho el Ayunta-

miento. Ortega apunta a “la
necesidad de valorar y dar
oportunidades a los artistas
locales en lugar de recurrir a
imágenes sacadas de inter-
net sin las verificaciones ne-
cesarias”, y habla incluso de
“una preocupante falta de
sensibilidad hacia la cultura
local y una absoluta irres-
ponsabilidad en la gestión
cultural”. Recuerda en este
sentido que el registro de la
propiedad intelectual es fun-
damental para evitar pla-
gios.

Posteriormente, el PSOE
de Arcos ha tildado este he-
cho de “Bochornoso y ridícu-
lo nacional”, así como de
“Una prueba de lo poco que
PP y Ai-Pro respetan a los ar-
tistas locales y al arte en ge-
neral; una muestra de lo po-
co que se preocupan por Jé-
dula y su gente; una eviden-
cia de que sólo se preocupan
de salir bien en las fotos, de

las fiestas, los titulares y el
postureo”.

“Esperemos que para la
próxima no solucionen estas
deficiencias de la única for-
ma que saben: a base de talo-
nario. Esperemos que para la
próxima tengan en cuenta a
los y las artistas locales o que
al menos le dediquen un po-
co de tiempo y de respeto a la
imagen que proyecta Arcos”,
señala el partido opositor en
sus redes.

El Consistorio pide perdón
La reacción no se ha hecho
esperar. Según publicaba el
periódico ‘El Día’ de Teneri-
fe, “El alcalde del Ayunta-
miento de Arcos de la Fronte-
ra, el popular Miguel Rodrí-
guez, ha tomado la decisión
de retirar de las redes socia-
les de su Corporación el car-
tel anunciador del Carnaval
de Jédula que presentó el
concejal de Fiestas, Fran Pé-

rez, de Alternativa Indepen-
diente Progresistas (Ai-Pro”.
El martes 14 de enero, señala
el mismo periódico, “el res-
ponsable de los festejos colgó
en los perfiles institucionales
el cartel anunciador del Car-
naval 2018 de Santa Cruz de
Tenerife, obra de Nareme Me-
lián –que ganó el concurso
popular–, en el que suprimió
las letras centrales y en su lu-
gar incluyó el año, el nombre
de la localidad y la fecha de la
celebración. Del resto, man-
tuvo el marco que realizó el
ilustrador de la Punta del Hi-
dalgo, que incluye hasta el ce-
tro de la reina adulta de las
carnestolendas chicharrera”. 

Según las mismas fuentes,
fue la también artista e ilus-
tradora Patricia Durán de Ar-
cos quien denunció en redes
sociales diferentes capturas
afeando el plagio en el que
había incurrido el Ayunta-
miento.

JUNTA DE ANDALUCÍA  Ayudas al campo

ARCOS | El delegado territorial
de Agricultura, Pesca, Agua
y Desarrollo Rural de la Jun-
ta en Cádiz, Francisco More-
no, anima a la ciudadanía a
solicitar las ayudas para
personas jóvenes en el sec-
tor agrario disponibles en
Andalucía, cuyo plazo de
presentación está abierto
hasta el próximo 10 de febre-
ro. 

Se trata de subvenciones
para fomentar el estableci-
miento de personas jóvenes
agricultoras como titulares
de explotaciones agrarias,
dotadas con un total de 130
millones de euros en Anda-
lucía, 15 de ellos específicos
para mujeres y otros 15 desti-
nados al desarrollo de pla-
nes empresariales dentro de
la actividad ganadera. 

Francisco Moreno ha indi-
cado que “esta convocatoria
cuenta con un elevado pre-
supuesto en Andalucía y
animamos a presentar soli-
citudes a quienes estén pen-
sando en dedicarse al sector
agroganadero, que es clave
en la economía de nuestra
provincia”.

A través de esta convoca-
toria, incluida dentro de las
subvenciones en régimen de
concurrencia competitiva
del Plan Estratégico de la
Política Agraria Común
(PAC) 2023-2027 de España,
“la Junta de Andalucía quie-
re fomentar el relevo genera-
cional, incentivando y forta-
leciendo el presente y el ma-
ñana de agricultores y gana-
deros”, ha explicado el dele-
gado territorial.

Asimismo, según ha aña-
dido Francisco Moreno,
“con esta convocatoria, la
Consejería de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Ru-
ral, apuesta por el desarro-
llo empresarial sostenible y
por fijar a la población en
las zonas rurales”.

Los destinatarios de las
ayudas son personas físicas

de entre 18 y 40 años, en po-
sesión de alguna de las titu-
laciones establecidas en las
bases reguladoras y que pre-
senten un plan empresarial
que sea viable técnica y eco-
nómicamente.Además, tam-
bién pueden optar a estas
ayudas personas jurídicas,
con objeto principal del ejer-
cicio de la actividad agraria,
domicilio fiscal y social en
Andalucía y que presenten
un plan empresarial viable. 

La convocatoria del Go-
bierno andaluz se centra en
el fomento del estableci-
miento de jóvenes agriculto-
res y agricultoras como titu-
lares de explotaciones agro-
pecuarias, con ayudas en
forma de una prima por ins-
talación y una cuota de la
prima de base de 30.000 eu-
ros que puede incrementar-
se hasta los 80.000 euros.
Andalucía es la única comu-
nidad que concede un pri-
mer pago a la persona joven
en el momento de recibir la
resolución de concesión,
concretamente un 25 por
ciento del total que percibi-
rá, y que dota a los benefi-
ciarios de liquidez suficien-
te para poder acometer in-
versiones vinculadas a su
plan empresarial.

Un objetivo
Con estas ayudas, el Gobier-
no andaluz cumple uno de
los objetivos establecidos en
el Pacto Social y Económico
por el Impulso de Andalu-
cía, firmado el 13 de marzo
de 2023, dentro del objetivo
marco de atención especial
a la juventud andaluza. 

Asimismo, asume el com-
promiso de apoyar a todos
los jóvenes que hayan pre-
sentado un plan empresa-
rial, respalda de manera de-
cisiva la incorporación de
mujeres jóvenes a la activi-
dad agraria y agiliza los trá-
mites administrativos a tra-
vés de la implantación de la
tramitación 100% telemáti-
ca de las solicitudes. 

Estas ayudas están cofi-
nanciadas por la Unión Eu-
ropea (85%), a través del
Fondo Europeo Agrícola de
Desarrollo Rural (Feader) y
en un 15 por ciento por el Es-
tado y la Junta de Andalucía.

La Junta anima a
solicitar las ayudas
para jóvenes
agricultores
El plazo está disponible
hasta el 10 de febrero y
estas subvenciones
están dotadas con 130
millones de euros
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POLÍTICA  Rueda de prensa del grupo municipal de Izquierda Unida en Arcos

Izquierda Unida está convencida de la inminente subida de la tarifa del agua en Arcos. RADIO ARCOS

IU advierte de la subida de
la tarifa del agua este año
INCREMENTO__Habla del 15% en depuración y de un 21 en alcantarillado
TEMOR__Su portavoz se teme un impacto en la economía familiar

Redacción
ARCOS | Izquierda Unida (IU)
Arcos ha rechazado de lleno
lo que considera “el notable
incremento de las tarifas del
agua anunciado para 2025”
tras la aprobación en el Ple-
no por el equipo de Gobier-
no. Según el grupo opositor,
la hipotética subida “impac-
tará de manera directa y des-
proporcionada en los hoga-
res, con subidas significati-
vas en los conceptos de
abastecimiento, alcantari-
llado y depuración en la tari-
fa doméstica”.

El portavoz de IU, Miguel
Ángel Ortega, explica que
los incrementos en el abaste-
cimiento del agua serán de
más del 15 por ciento, tanto
en su cuota fija como varia-
ble, “pero el alcantarillado
será aún más sangrante para
las familias arcenses porque
su subida es de casi el 21 por
ciento, al igual que el con-
cepto de depuración que
igualmente alcanza ese por-
centaje”, advierte.

Según los cálculos realiza-
dos por el equipo técnico de
IU Arcos y basándose en los
datos publicados por la em-
presa concesionaria, Aqua-
lia, que sitúan el consumo

doméstico medio por habi-
tante en 104 litros al día,
“una familia media de cua-
tro personas verá cómo su
factura bimestral del agua
experimenta un aumento
significativo debido a la su-
bida de tarifas aprobada por
el PP y Aipro. En concreto, el
incremento será del 17,46
por ciento, lo que se traduce
en un paso de 59,21 euros en
2024 a un total de 69,55 eu-
ros en 2025”, se teme la for-
mación de izquierdas.

IU pone el acento en que
“estos incrementos, acumu-
lados, representarán un se-
rio esfuerzo adicional para
las familias arcenses, que ya
enfrentan un contexto eco-
nómico complicado”. Ade-
más, cree que en las tarifas
no domésticas el impacto
también será considerable,
para los comercios e indus-
trias, con subidas de entre el
diez y el 25 por ciento según
la categoría. Ante esto, IU
recomienda a la población
“que se aprovechen todos
las bonificaciones disponi-
bles, recordando a la ciuda-
danía que puede consultar
en la oficina de Aqualia si
pertenece a alguno de los
grupos bonificados; una re-

ducciones que en algunos
casos pueden llegar hasta
un 50 por ciento de des-
cuento, siempre que se cum-
plan ciertos requisitos: jubi-
lados y pensionistas, fami-
lias numerosas, personas
desempleadas de larga du-
ración, establecimientos de
beneficencia e institutos de
enseñanza secundaria.

“Un mazazo al bolsillo”
IU suma el incremento del
cánon autonómico del agua,
que subirá un 30 por ciento
“por una decisión del Go-
bierno de la Junta de Anda-
lucía, presidido por Juanma
Moreno. Esta medida, que
grava adicionalmente a los
consumidores, supone un
agravio más para los anda-
luces”.

En palabras de Ortega Do-
mínguez, “Es inadmisible
que las familias de Arcos
tengan que asumir subidas
tan desproporcionadas
mientras los recursos hídri-
cos y las infraestructuras si-
guen sin recibir las inversio-
nes necesarias y la calidad
del agua sigue siendo pési-
ma. Esta política solo pro-
fundiza en las desigualda-
des y hace más difícil el ac-

ceso a un recurso tan esen-
cial como el agua”.

Al objeto de que los ciuda-
danos conozcan el impacto
real de estas subidas, explica
IU, la formación ha imple-
mentado en su aplicación
móvil IU Arcos una nueva
herramienta. A través de esta
app, disponible para descar-
ga en el siguiente enlace:
https://bit.ly/App_iuarcos,
cualquier usuario podrá cal-
cular cómo afectarán las
nuevas tarifas a su factura.

Funciona de una forma
muy fácil e intuitiva, solo hay
que buscar una factura de
Aqualia para saber cuánto se
pagaría en 2025, e introducir
los datos de consumo, tipo
de usuario y días de factura-
ción. Así se obtiene un deta-
lle de la cantidad a pagar en
2025  y los detalles de los por-
centajes de subida desglosa-
dos por cada concepto.

“Queremos que los ciuda-
danos dispongan de toda la
información posible y de he-
rramientas útiles para enten-
der el impacto real de estas
medidas y actuar en conse-
cuencia”, concluye el porta-
voz de IU, que habla incluso
de “intereses recaudato-
rios”.

SIERRA DE CÁDIZ Mancomunidad

ARCOS | La empresa pública
Aguas Sierra de Cádiz, depen-
diente de la Mancomunidad
de la Sierra y encargada del ci-
clo integral del agua en la co-
marca, destinará un total de
1,1 millones de euros para re-
forzar la red de abastecimien-
to en 15 municipios serranos
donde presta el servicio, im-
plementando un sistema de
digitalización y monitoriza-
ción para mejorar el suminis-
tro. 

Así, ejecutará 15 proyectos
de mejora enfocados a la digi-
talización para el control de
los usos del agua en redes de
abastecimiento en los munici-
pios de Alcalá del Valle, Algo-
donales, Benaocaz, Bornos,
El Bosque, El Gastor, Espera,
Grazalema, Olvera, Prado del
Rey, Puerto Serrano, Setenil
de las Bodegas, Torre Alhá-
quime, Villaluenga del Rosa-
rio y Zahara de la Sierra.

Estas inversiones para la
transformación digital del ci-
clo de abastecimiento de agua
en la Sierra forman parte de
las ayudas aprobadas por la
Junta de Andalucía para con-
tribuir a la mejora de la efi-
ciencia del suministro del
agua y a la reducción de posi-
bles fugas, roturas y filtracio-
nes en las redes de los pueblos
beneficiarios de la actuación.
Son beneficiarios los munici-
pios menores de 20.000 habi-
tantes.

Por localidades, Torre Alhá-
quime recibirá una subven-
ción de 74.131 euros; Algodo-
nales recibirá 75.508 euros;
Alcalá del Valle tendrá 75.466
euros; El Gastor 75.176 euros;
Prado del Rey 75.136 euros; Es-
pera 74.636 euros; Zahara
67.238 euros; Olvera 75.486
euros, Setenil de las Bodegas
75.316 euros, Grazalema
74.456 euros; Puerto Serrano
69.908 euros; Villaluenga del
Rosario 65.146 euros; El Bos-
que 74.936 euros; Benaocaz
74.436 euros y Bornos un total
de 72.408 euros. En total, la

inversión para la mejora del
ciclo integral del agua en la
Sierra asciende a 1.099.381 eu-
ros.

El presidente de la Manco-
munidad de la Sierra, Carlos
Javier García, explicó en rue-
da de prensa junto al conseje-
ro delegado de Aguas Sierra
de Cádiz, Santiago Galván y la
gerente de la firma María Do-
lores Romano, que estas ac-
tuaciones en estos pueblos de
la comarca que tienen cedidos
el ciclo integral están enfoca-
das a implementar herra-
mientas de innovación para
optimizar el abastecimiento y
mejorar el servicio.  “Damos
un paso importante con estos
proyectos de transformación
digital que liderará Aguas Sie-
rra de Cádiz empleando he-
rramientas de monitorización
para detectar en tiempo real
deficiencias para actuar de
manera inmediata y más efi-
caz para acortar plazos en be-
neficio de los ciudadanos. Las
nuevas tecnologías se ponen
a nuestro servicio para prestar
con eficiencia el suministro
del agua a los más de 32.000
abonados en la Sierra de Cá-
diz”, añade el presidente de la
institución mancomunada. 

Carlos Javier García defien-
de que la Mancomunidad de
Municipios de la Sierra “es
consciente de nuestro papel
como referente en la gestión
pública del agua”, con lo que
"nos adaptamos a sistemas
más innovadores para garan-
tizar un uso racional de este
bien natural y escaso".

Aguas Sierra de Cádiz eje-
cutará mejoras en las redes de
abastecimiento gracias a otra
ayuda concedida por la Junta
de Andalucía, siendo el mon-
tante de 1,2 millones de euros.

Destinan 1,1 millones
a la digitalización del
abastecimiento de
agua en la Sierra

Carlos Javier García. MANCOMUNIDAD

Estas inversiones
forman parte de las
ayudas de la Junta para
mejorar la eficiencia
del suministro 
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DELEGACIÓN DE EDUCACIÓN  El delegado Andrés Camarena anima a la participación

El delegado municipal de Educación anuncia la segunda edición del concurso de cortometrajes. MACÍAS

Cartel anunciador del evento de la hermandad de la patrona. CEDIDA

Educación fomenta la
creatividad cinematográfica 
CONCURSO__Los cortometrajes ganadores entre los escolares serán
proyect os en el Palacio del Mayorazgo el próximo 26 de febrero

Redacción
ARCOS | El Ayuntamiento de
Arcos plantea un mes de fe-
brero de cine.  La Delegación
de Educación organiza el se-
gundo Certamen Local de
Cortometrajes Escolares me-
diante un concurso dirigido
tanto al alumnado de Prima-
ria, de quinto y sexto curso,
como al alumnado de ESO,
Bachillerato y Ciclos Forma-
tivos, que a través de un cor-
tometraje podrán plasmar
sus inquietudes, sentimien-
tos y reflejar la realidad que
perciben a su alrededor. 

Como se define en las ba-
ses del mismo, la temática
destacará valores como el
compañerismo, la solidari-
dad, la amistad, el trabajo en
equipo. Preferiblemente te-
mas sociales. 

El Jurado estará compues-
to por personas locales rela-
cionadas con el mundo del
cine y la cultura, los cuales
se basarán en lo recogido en
las bases para valorar los
cortos. Los ganadores y ga-
nadoras de cada categoría,
las cuales vienen definidas
en las bases, serán obse-
quiados con un premio com-
puesto por un bono de 20 en-
tradas para el cine de Arcos,
valorado en 100 euros, a dis-
frutar cualquier día de la se-
mana del año en curso.

Los cortometrajes ganado-

res serán proyectados en la
Sala de la Molinera y el Co-
rregidor (Palacio del Mayo-
razgo) el próximo miércoles
26 de febrero a las 11.00 ho-
ras.

“El cine es un recurso
muy útil y dinámico que me-
rece un hueco en la educa-
ción porque aporta infini-
dad de ventajas para educar
al alumnado. Es un recurso
innovador y dinámico que
despierta en los alumnos y

alumnas interés, motiva-
ción y ganas de aprender de
forma diferente. El cine es
un reflejo de la realidad ya
que trata temas actuales de
diversas maneras: a través
de la ficción, de la anima-
ción o de la realidad misma.
Por ello, es una herramienta
didáctica muy rica y envol-
vente que puede ayudar al
alumnado a ver, analizar e
interpretar la realidad des-
de otro punto de vista. Ade-

más, se puede diseñar una
gran variedad de actividades
para trabajar en el aula, des-
de un análisis crítico de pre-
guntas sobre el vídeo hasta
una actividad de roles donde
los alumnos y alumnas inter-
preten, escenifiquen y den
vida a los personajes de una
película, dando uso a las
nuevas tecnologías de la in-
formación y de la comunica-
ción en el aula”, señalan
fuentes municipales. 

HERMANDADES  En Santa María

ARCOS | La hermandad de la
patrona de Arcos, Nuestra
Señora la Virgen de las Nie-
ves, anuncia la celebración
de la Candelaria 2025, que
tendrá lugar el próximo 2 de
febrero en el Altar Mayor de
la Basílica Menor de Santa

María de la Asunción a las
12.30 h. El acto estará presi-
dido simbólicamente por la
también Alcaldesa Perpetua
de la ciudad. Al finalizar la
eucaristía, los hermanos y
hermanas, fieles y devotos
podrán pasar por debajo del
manto pidiendo su protec-
ción. La convocatoria tam-
bién comprende la partici-
pación del organista Ángel
Hortas, de la Catedral de Je-
rez y responsable del Ciclo
Internacional de Órgano que
convoca cada año la Dióce-
sis Asidonia-Jerez.

La hermandad de la
patrona anuncia La
Candelaria 2025
para el 2 de febrero
Contará con la
participación del
prestigioso organista
de la Catedral de Jerez,
Ángel Hortas
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Mi brindis por la vida y por
la poesía de Antonio
Murciano

■ “Calle Nueva seis / cal y yerbabuena”,
evocaba Antonio Murciano en el “Villan-
cico de mi nacimiento” (Nochebuena en
Arcos). Una placa recuerda allí ese naci-
miento: primero a la vida, después a la
poesía (a sus propias creaciones, al gru-
po y a la revista Alcaraván, de cuya sali-
da se acaban de cumplir setenta y cinco
años…).

Me piden que hable hoy de Antonio
Murciano. Pero ¿de qué Antonio? ¿Del
niño precoz que escribía con siete años
obrillas de teatro y poemas? ¿Del futbo-
lista, del cinéfilo en sus años de estu-
diante en Sevilla? ¿Del canaricultor?
¿Del aficionado al flamenco? ¿Del abo-
gado de tantas causas imposibles? ¿Del
devoto de María Auxiliadora? ¿Del hijo,
el hermano, el esposo, el padre, el abue-
lo, el bisabuelo… siempre cariñoso y en-
tregado? ¿De Antoñito, de Antonio, de
don Antonio, del que supo compartir co-
pa y amistad con tantos amigos y conve-
cinos, figura entrañable paseando por
las calles de Arcos?

En realidad, me referiré a todos ellos.
Porque todos esos Antonios se integran
en perfecta armonía en el Antonio Mur-
ciano poeta, en uno de los representan-
tes más cualificados de la Generación
poética de los 50, en el autor de más de
cien obras (en su mayoría poéticas), casi
todas publicadas (sus abultadas carpe-

tas esconden muchos inéditos), galardo-
nado dentro y fuera de su pueblo, pro-
fundamente enraizado en él, pero tradu-
cido también a varios idiomas… No voy a
desgranar ahora su extenso curriculum:
sólo me limitaré a esbozar algunos ras-
gos de su obra. Una obra en la que está
presente el amor (la amada, los hi-
jos…),la existencia humana, el tiempo,
su relación con Dios, la religiosidad (es-
pecialmente patente en su poesía navi-
deña), su entorno vital y geográfico cen-
trado en Arcos pero que se extiende por
toda Andalucía: aquí podríamos encla-
var su poesía flamenca dedicada tanto a
su historia como a sus intérpretes (cante,
baile, guitarra…) y especialmente a sus
coplas, cantadas y grabadas por muchos
de los más célebres artistas del siglo XX y
del XXI. Polifacético poeta, sí. También
historiador en verso de numerosos acon-
tecimientos relacionados con el ámbito
de la poesía, del flamenco, del toreo…,
ha mostrado una extraordinaria genero-
sidad al homenajear en sus creaciones a
todo tipo de artistas (poetas, pintores,
escultores…), representantes del mundo
flamenco y taurino… pero también a per-
sonas anónimas.

Su poesía nace de un peculiar hibridis-
mo entre la línea culta y la popular: es un
autor poliédrico que absorbe rasgos tan-
to de poetas cultos como populares y en
gran medida se nutre del flamenco: de
sus temas, de sus coplas. Pero a mi jui-
cio, el rasgo más notable de sus poemas
es su acusado sentido del ritmo: sus cre-
aciones son extraordinariamente eufó-

nicas y sonoras, intensamente musica-
les, especialmente apropiadas para la re-
citación, la lectura en voz alta. Todo ello
explica que, desde sus inicios, nuestro
poeta haya reivindicado con fuerza la
importancia de la canción. Y no solo co-
mo fórmula compositiva sino como acti-
tud vital que traslada a sus creaciones,
como una manera de comunicarse con
los demás: “Canción mía, seme fiel. /
Canta tú para los otros / cuanto sabes de
mí y sé” (Canción mía). Y al ritmo inhe-
rente a su poesía se une su capacidad de
evocar diferentes sensaciones (visuales,
táctiles, olfativas, gustativas…), lo que
nos lleva a concluir que sus poemas son
extraordinariamente sensoriales. Es,
también, una poesía lúdica (en cuanto
juega con las palabras y con sus senti-
dos) que rebosa sencillez (tanto en el
contenido como en la expresión): todo
ello contribuye eficazmente a que sus
oyentes o lectores puedan identificarse
plenamente con ella.

Es cierto que “Todo está cantado ya. /
¡Pero cuántas cosas quedan / todavía por
cantar!”, como afirma en Canción mía.
Por cantar, y por escuchar; por leer tus
poemas e identificarse con ellos… Por es-
ta extensa e intensa vitalidad poética,
por el regalo de tus versos y, en suma,
por estos noventa y cinco años de tu vi-
da, hoy brindo contigo -brindo por ti-
con una copa de manzanilla en mi mano
y con tus poemas latiendo en mi cora-
zón.

M. CARMEN GARCÍA TEJERA

(ESCRITORA Y  PROFESORA)

Antonio Murciano (I)
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SOCIEDAD Memoria arcense 

Pedro Sevilla
Escritor.
(Colaborador de
‘Viva Arcos’)

pedrosevillagomez@hotmail.com

Noventa y cinco Nochebuenas ha cumplido el poeta arcense Antonio Murciano, cantor de la Navidad, tesorero
mayor de nuestros villancicos y coplas, poeta grande en su honda sed de ser, capitán del arcano tamtam de la rima,
con la que nos lleva a los sonidos y ritmos que nos abren al tiempo y a la esperanza, catedrático de flamenco y
cantor de la torería y los pájaros. “Viva Arcos” siguiendo la ya nutrida serie sobre poetas arcenses, trae aquí la firma
de artistas de diversas disciplinas sobre la vida y la obra de Antonio Murciano, poeta de la generación del 50 que ha
conformado una amplia y exquisita obra fundamentada en la alegría, en la esperanza, y asentada en la tradición,
única forma, ya se ha dicho muchas veces, de ser original.  

El entrañable Antonio Murciano ha cumplido 95 años. MACÍAS (ARCHIVO)
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TRIBUNA Opinión 

Cuando hablamos de
Historia, la que se escri-
be con mayúsculas, ca-
si siempre pensamos

en el pasado. Hechos alejados
en el tiempo que, desplazados
por la memoria y el recuerdo,
perviven entre fotos y docu-
mentos. Como si la Historia no
se forjara en nuestro ahora,
con la fuerza de un martillo
que golpea el acero para dar
forma a la espada con la que
entre todos nos destruimos.

El pasado lunes 20 tomó po-
sesión el nuevo presidente de
Estados Unidos, Donald J.
Trump, quien, tras su convul-
sa salida en 2021, vuelve más
fuerte que nunca a la palestra
política. Rodeado de su séqui-
to de cibermillonarios –como
Elon Musk, Mark Zuckerberg o
Jeff Bezos– listos para hacer y
deshacer nuestro mundo bajo
sus criterios.

Y no es casualidad que haya
vuelto a ganar. En una socie-
dad donde lo digital está bajo
el poder del ente privado, y en
la que no hay cabida para lo
público, son los grandes mul-
timillonarios los que contro-
lan más que nunca nuestros
deseos. Redes como Facebo-
ok, X (antiguo Twitter) o Ama-
zon, alimentadas por el pue-
blo, jugaron un papel funda-
mental en los resultados de
los comicios estadouniden-
ses, extendiéndose esta ame-
naza ahora también por suelo
europeo.

Resulta curioso observar có-
mo Europa, liderada por una
pandilla de burócratas inep-
tos alejados de la realidad en
sus despachos de Bruselas, ha
pasado años hablando de in-
terferencias rusas y chinas en

nuestra política, sin haber en-
contrado nunca un solo res-
quicio de verdad en esto. Que
si financiación de movimien-
tos independentistas, deses-
tabilización de elecciones y
deposición de gobiernos… Pe-
ro ¿qué hay de cierto en esto?
La realidad es que nada. No
obstante, cuando es un yan-
qui quien lleva a cabo todas
estas operaciones, a cara y
cuerpo descubierto, reina el
silencio. Mientras Musk se pa-
sea por su chiringuito perso-
nal, posteando a diestro y si-

niestro sobre qué debemos
hacer los europeos, nuestros
dirigentes callan y permane-
cen quietos.

Comienzan a asustarse los
alemanes, quienes ven cómo
AFD (extrema derecha filo-
nazi) crece y se encuentra a
tan solo ocho escasos puntos
de la CDU (equivalente a
nuestro PP), que probable-
mente se verá forzada a pactar
una coalición. Los ingleses,
eternos aliados de los esta-
dounidenses, se asustan
cuando observan cómo estos

millonarios también comien-
zan a introducir sus bulos en la
política británica, pero, una
vez más, permanecen perple-
jos. Pronto lo veremos en Es-
paña, cuando todas las mario-
netas de Trump comiencen a
apoyar a VOX en su cruzada
nacional contra el “socialco-
munismo” que ni existe ni se le
espera.

Make Europe Great Again,
gritan en redes una mezcla de
anarcoliberales, conservado-
res, tradicionalistas y algún
que otro socialdemócrata libe-

ral. ¿Hacer Europa Grande
Otra vez? Discúlpenme, pero
Europa dejó de ser el continen-
te histórico que fue. Y tal vez
no tenga que volver a serlo si
esto supone rendirse hacia la
angloesfera, imponiéndonos
su idioma, su orden y sus re-
glas. Siendo, una vez más, los
vasallos y colonias de la me-
trópolis que, desde el Atlánti-
co, nos ordeña.

Abascal me recuerda a Fran-
co y sí, es por su ideología. Ese
antipatriotismo encallado en
los adentros de nuestra dere-
cha que mucho vende la ban-
dera y poco la respeta. Siendo
sinceros, el pobre no es el lápiz
más afilado de la clase y pro-
bablemente vendería, de nue-
vo, nuestra soberanía por tres
dólares estadounidenses.
Franco lo hizo ya en la década
de los 50, permitiendo que las
tropas americanas posaran
sus bases en nuestra tierra.
También dejando indefensos a
nuestros compatriotas del Sá-
hara, como pronto lo estarán
ceutíes, melillenses y cana-
rios. Solo hace falta un silbido
del amo para que los “patrio-
tas” vuelvan a cambiar su dis-
curso.

Será cuanto menos curioso
ver cómo quienes hasta hoy
predicaban el liberalismo eco-
nómico más voraz tendrán
que lidiar mañana con unos
aranceles comerciales propios
del más puro proteccionismo
económico. ¿Qué dirán Ayuso,
Feijóo o Abascal a los agricul-
tores que hasta hace unos me-
ses protestaban porque el
campo español estaba mu-
riendo? ¿Y a los ganaderos y
pescadores que importan has-
ta la otra punta del océano sus
productos? Juanma, sí, el Mo-
reno, me da a mí que vas a te-
ner que gastarte unos millones
más de la sanidad pública en
publicidad para que sigan vi-
niendo tus queridos yanquis.

Y es que poco podemos es-
perar los españoles de un tipo

como Trump, que confunde la
“S” de Sudáfrica con la “S” de
“Spain” y que probablemente
nos situaría en México si no
fuera por su empeño en depor-
tar a nuestros hermanos his-
panohablantes. Y digo que
confunde una letra porque en
su toma de posesión, justo
cuando se encontraba firman-
do decretos para anular cues-
tiones de tanta importancia
como las ayudas médicas, afir-
mó que España pertenecía a
los BRICS, y que por ende lo
sensato sería establecer un
100% de aranceles a los pro-
ductos españoles que vayan
hacia su país, así hundiría aún
más nuestra economía. Todo
ello afirmando que España no
aporta el 5% del presupuesto
necesario para la OTAN y que,
o nuestro gobierno se pone las
pilas—es decir, nos recorta en
sanidad, educación y pensio-
nes para comprarle armas—o
habría que revisar el tratado.

Y en un mundo donde los
bulos se han instaurado como
norma general, lo correcto
ahora sería que tuviéramos di-
rigentes valientes. Que planta-
ran cara a los caciques esta-
dounidenses y decidieran es-
tablecer relaciones con quien
nos plazca. Pero este es el en-
gaño del capitalismo de ami-
gos al que estamos sometidos.
El mundo al revés, con un Elon
Musk que lucha por la “liber-
tad” mientras realiza el saludo
fascista durante su discurso. O
un Trump que dice que la ma-
no invisible es el motor de la
economía, pero pone sancio-
nes a países que comercian
con quienes no les gusta a
ellos.

Claro lo tengo, señores y se-
ñoras: con una Europa cobar-
de y un EEUU gobernada por
ultracapitalistas, más nos vale
a los españoles comenzar a re-
clamar nuestra soberanía…
¿Es hora de hablar de la Alian-
za Mediterránea? ¿Y de la ruta
de la seda?

El TRUMP-ho de la ignorancia
Miguel Ángel Ortega

viva VIERNES, 24 DE ENERO DE 2025  17



18 VIERNES, 24  DE ENERO DE 2025 viva

Arcos  | La ciudad

COFRADE  II Ciclo de Conferencias de la parroquia de San Francisco

Hermanos de las Tres Caídas junto al conferenciante y delante de los sagrados titulares. PANAL

Hermano mayor, presentador, párroco y conferenciante junto al altar de San Francisco. PANAL

Manuel Antonio Santiago
da sentido a la costalería
CHARLA__Pronuncia una reflexiva conferencia en San Francisco para
justificar “por qué se meten hombres y mujeres debajo de un paso”

Redacción
ARCOS | La parroquia de San
Francisco recibió la confe-
rencia ‘¿Para qué se meten
los hombres y mujeres deba-
jo de los pasos?’, pronuncia-
da por el capataz y reconoci-
do cofrade sevillano Manuel
Antonio Santiago Muñoz y
con la organización de la
hermandad de las Tres Caí-
das y la parroquia francisca-
na. La ponencia, enmarcada
en el II Ciclo de Conferencias
de la propia parroquia, en-
contraría su presentador en
el capataz del palio de María
Santísima de la Amargura y
exhermano mayor caidista,
David Arias.

El conferenciante invitó al
público a meditar sobre los
motivos que empujan a las
personas a cargar o portar
las imágenes sagradas, una
costumbre que, con inde-
pendencia del lugar, en-
cuentra la misma motiva-
ción, señalaba. Explicaba
que en Sevilla, dada su expe-
riencia, hay siempre nume-
rosas personas dispuestas a
meterse debajo de un paso,
no así siempre en las pobla-
ciones más pequeñas. Sin
embargo, detecta una evolu-
ción positiva en este sentido
porque los cofrades, dice, se
forman cada vez mejor,
aprenden nuevas técnicas y,
en suma, están más interesa-
dos. “Eso redunda en que
nuestros pasos vayan cada
vez mejor en Semana Santa”.

Manuel Antonio Santiago
Muñoz explicaba a nuestro
compañero de ‘La Pasión’ de
‘7 TV’ José Antonio Panal
que “hay muchas cosas di-
chas y hechas en el mundo
de la costalería, pero que no
se pueden olvidar. Por eso es
importante echar la vista
atrás y ver de dónde veni-
mos. Difícilmente vamos a
saber adónde vamos si no
sabemos de dónde venimos.
Pero siempre se puede mejo-
rar”. También diría que el se-
xo tiene su reflejo en la cos-
talería, pues son tanto hom-
bres como mujeres los que
hoy en día se meten debajo
de un paso o lo cargan, sal-

vando las diferencias fisio-
lógicas. El conferenciante
quiso dejar para el final de
su intervención la respuesta
al título de su conferencia.
Sentimientos, familia, fe,

necesidad de perdón, re-
dención, cultura, tradi-
ción… Todo juega su papel.

El acto tocaría fin con una
fotografía de camaradería
entre el ponente, su presen-

tador, el párroco Iván Carre-
ra y el hermano mayor de las
Tres Caídas, Francisco Ma-
nuel Orellana a las plantas
de las imágenes titulares del
Lunes Santo. 

COFRADE  Hermandades de Arcos

ARCOS | La hermandad de
Nuestra Señora del Rocío de
Arcos acaba de elegir a Inma-
culada Montes como su nue-
va hermana mayor, tomando
así el relevo de Rafaela Gó-
mez. Se trata de una conocida
rociera de cuna como heren-
cia familiar. Prácticamente
todas las hermandades de Ar-
cos han traslado su felicita-
ción.

La hermandad rociera, por
otra parte, ha confirmado que
este viernes 24 de enero ten-
drá lugar la ‘igualá’ y poste-
rior ensayo general de costa-
leros del paso de cara a la sali-
da extraordinaria del sábado
8 de febrero; acto enmarcado
en el vigésimo quinto aniver-
sario de la hermandad filial
de Almonte. Esta cita se ha
convocado en la casa de her-
mandad de la calle Picasso a
las 20.30 horas. 

En la agenda de la herman-

dad rociera también ha pre-
visto la ponencia titulada ‘La
devoción mariana en la baja
Andalucía, el paradigma de
María Santísima del Rocío’,
que pronunciará el historia-
dor del arte y primer director
del museo de la Virgen del Ro-
cío, Manuel Galán. En este ca-
so, la conferencia tendrá lu-
gar el 7 de febrero a las 21.00
horas en la parroquia de San
Francisco. 

Un día después, el 8 de fe-
brero y a las 18.00 horas, ha-
brá misa en acción de gracias
presidida por el obispo dioce-
sano, José Rico Pavés. Una
vez terminada la misa, será la
procesión extraordinaria de
la Virgen por las calles de Ar-
cos.

Consejo Local
De otra parte, ya ha trascendi-
do la fecha de presentación
del cartel de Semana Santa
del Consejo Local de Herman-
dades y Cofradías, que tendrá
lugar el sábado 25 de enero, a
las 20.00 horas en la iglesia de
San Juan de Dios, cargo de la
cofrade Esperanza de la Trini-
dad Saborido Vázquez. Así lo
avanza el órgano cofrade que
dirige Miguel Ángel Roldán.

Inmaculada Montes
Rosales, elegida
nueva hermana
mayor del Rocío

Inmaculada Montes Rosales, nueva hermana mayor rociera. HDAD. ROCÍO

Las hermandades  le
trasladan su felicitación
tras el relevo a Rafaela
Gómez y le desean la
mejor suerte
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IMÁGENES DE LA SEMANA La galería gráfica de la actualidad arcense

40.000  EUROS DE PREMIO.   Según publica la emisora ‘Radio Arcos’, una ve-
cina de la ciudad ha sido agraciada con 40.000 euros del ‘Cuponazo’ de la ONCE. La mujer, que
según las mismas fuentes ha querido permanecer en el anonimato, adquirió el número 30.120 a
través de la máquina el pasado 10 de enero. RADIO ARCOS

JORNADA DEL PLAN TERRITORIAL DE EMERGENCIA.  El audi-
torio del edificio Emprendedores recibía la primera jornada sobre el Plan Territorial de Emergen-
cia Local, organizada por el Servicio de Asistencia a Entidades Locales de la Diputación provin-
cial de Cádiz. Contó con varias ponencias sobre Emergencias y Protección Civil en el ámbito mu-
nicipal, la implementación del Plan Territorial de Emergencia Local (PTEL) y una sesión prácti-
ca a cargo de expertos en gestión de emergencias. El delegado municipal de Seguridad Ciudada-
na, Oliver Verhoeven, agradecía a todos los asistentes su participación y a los ponentes su valio-
sa aportación. AYUNTAMIENTO

ENCUENTRO CON LAS HERMANDADES .  De cara a los preparativos de
la próxima Semana Santa, el equipo de Gobierno se ha reunido con las hermandades del Jueves
y Viernes Santo para cerrar, entre otros asuntos, el acompañamiento musical de la Banda Muni-
cipal Vicente Gómez Zarzuela en las procesiones de ambos días. Al encuentro asistieron el alcal-
de de la ciudad, Miguel Rodríguez; el delegado de Cultura, Andrés Camarena, y el interventor
municipal. También asistiría el presidente del Consejo Local de Hermandades y Cofradías, Mi-
guel Ángel Roldán. AYUNTAMIENTO

CÁRITAS NO PARA.  El trabajo que exteriorizan Cáritas parroquial y Cruz Roja no pa-
ra, lo cual evidencia las necesidades sociales que por desgracia padece la población. Este fin de
semanas se pudo a ver al voluntariado a las puertas de los supermercados recogiendo alimentos
para las familias. Y todo ello a pesar de un intenso frío. Bravo por ellas y ellos.  MACÍAS
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ARCOS | Jornada casi primave-
ral, de agradables temperatu-
ras y de sol radiante para dis-
putar un emocionante Trebu-
jena C.F.-Arcos C.F. en el esta-
dio municipal Antonio Tem-
blador Barrios; partido que se
saldó con un valioso empate a
dos goles dado que el rival de
los arcenses es uno de los
equipos más potentes hoy por
hoy de la categoría del grupo
gaditano de la Primera anda-
luza. De hecho, los dos equi-
pos aspiran a estar entre los
cuatros primeros y al inicio
del partido estaban empata-
dos a puntos con 27; situación
que se da tras el partido por-
que ambos siguen empatados
con 28 puntos.

Los goles del Arcos se pro-
dujeron en los minutos 84 y
87, logrados por José Luis Po-
rrúa y Antonio Juan Téllez.
David Piñero se convertiría en
el goleador del Trebujena con
dos tantos, en el 46 y 56 de
partido. Como curiosidad, es
el primer empate de los arcen-

ses en lo que llevamos de tem-
porada. Ha ganado nueve
partidos, perdido siete y em-
patado uno. Tiene 29 goles a
favor y 23 en contra.

Declaraciones
El entrenador del Arcos C.F.,
Manuel Rosales, señalaba en
‘Radio Arcos’ que “como vie-
ne ocurriendo en la liga, el
Trebujena sigue como invicto
local; sabíamos adónde íba-
mos y que iba a ser un partido
complicado. El partido fue
muy competitivo, en la prime-
ra parte salimos los dos equi-
pos a no reglar y a conceder
poco; primera parte igualdad
en la que apenas hubo oca-
siones. No estábamos gene-
rando lo que estábamos gene-
rando, y ante una posible fal-
ta de intensidad ellos consi-
guieron adelantarse. 

Después  nos marcaron el
segundo en una jugada de de-
finición por la izquierda. Pu-
dimos cambiar el sistema pa-
ra jugar más directo, metimos

FÚTBOL Actualidad del Arcos C.F.

RESULTADO___El conjunto arcense logró un valioso 2-2 frente al Trebujena con el que comparte número de puntos
POCO A POCO___El equipo de Manuel Rosales jugó mejor en la segunda mitad, en la que incluso pudo ganar

El Arcos C.F. saltó al terreno de juego de Trebujena con este once diseñado por su entrenador. ARCOS C.F.

a Antonio Juan que está últi-
mamente muy enchufado y
adelantamos a Calvo para ju-
gar, digo, más directos. Hici-
mos el 2.1 que nos dio fuerza
para sacar algo positivo, y tu-
vimos la fortuna de empatar a
dos faltando cinco minutos
para el final. Incluso tuvimos
ocasión de ganar”. 

Próximo partido
El conjunto arcense se sitúa
ya en quinta posición con 28
puntos. El próximo domingo
recibirá en el estado munici-
pal Antonio Gallardo al C.D.
Rota, que seguro es un rival
correoso y difícil. De hecho,
actualmente es el segundo
clasificado con 31 puntos.  Se-
rá la jornada 18 del campeo-
nato. 

Para la ocasión, el club diri-
gido por Miguel Orellana Gó-
mez volverá a rendir homena-
je a ‘Las Leyendas del Arcos’
en ese mural que acertada-
mente muestra el estadio mu-
nicipal. 

El Arcos sube al quinto
puesto gracias al empate
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La Fiesta de la Bicicleta de
Arcos mantiene viva su llama

Momento en que la familia descubría el cartel dedicado este año a la figura de Andrés Benítez. MANUEL TÉLLEZ

Los integrantes del Club Ciclista posaron para esta foto de ‘familia’. MACÍAS

Reconocimiento de la organización a Sibelco por su colaboración con la fiesta. MACÍAS Pedro Curtido. ARCOS C.F.

José A. Benítez
ARCOS | Por segundo año con-
secutivo, la presentación del
cartel de la Fiesta de la Bici-
cleta se trasladó al edificio
Emprendedores, esta vez con
una emotiva gala organizada
por el Club Ciclista La Salle
con la colaboración del Ayun-
tamiento y que, como el cartel
en sí, estuvo dedicada a An-
drés Benítez García, miembro
del club que falleció en sep-
tiembre pasado. El acto estu-
vo conducido por nuestro
compañero de ‘7 TV’ Cristóbal
Ortega y daría inicio con unas
palabras muy reflexivas del
director del colegio La Salle,
Javier Carreto, para ensalzar
los valores deportivos, salu-
dables, ambientales y socia-
les de la Fiesta de la Bicicleta,
todo un acontecimiento cuya
cuadragésima segunda edi-
ción la convierte en la más
longeva de España. Carreto
esbozó someramente el perfil
de la persona homenajeada, a
la que nunca conoció pero de
la que recibió un amplio testi-
monio a través de otras perso-
nas que tuvieron la dicha de
convivir con Andrés Benítez,
pero también se refirió a “la
casa común” que no es otra
que nuestro planeta y a la ne-
cesidad imperiosa de velar
por él.

El Ayuntamiento estuvo re-
presentado por el delegado
municipal de Deportes, Oliver
Verhoeven, que igualmente
agradecería el impacto de la
Fiesta de la Bicicleta en el de-
porte local y el trabajo de todo
el equipo organizador y su
presidente, así como la apor-
tación que realizan los cuer-
pos y servicios sanitarios que
salvaguardan la seguridad de
miles de personas durante la
jornada ciclista.

También subiría al escena-
rio el presidente del Club Ci-
clista La Salle para, igual-
mente, dar testimonio de la
huella dejada por Andrés Be-
nítez en la entidad y en la so-
ciedad arcense como persona
vinculada al mundo cofrade,
al Arcos C.F. y otras manifes-
taciones. Y destacar además

el esfuerzo que se realiza ca-
da año para organizar una
fiesta de gran calado entre los
arcenses; una intervención
simpática y cargada de anéc-
dotas en torno a la amistad
que han contraído durante
años los integrantes del club.

La seguiría el descubri-
miento del cartel anunciador,
obra de Rafael Roldán, que
realizaría la esposa de Andrés
Benítez, Leonor Macías, y sus
tres hijos, que también recibi-
rían como detalle una placa
conmemorativa y un ramo de
flores de manos del club.
Igualmente, hubo otro desta-
cado detalle a Sibelco por su
inagotable colaboración con
la Fiesta de la Bicicleta, reci-
biendo el testigo su director,
Marcos Osorio; ocasión que
aprovechó para felicitar a la
organización, a la familia ho-
menajeada y la inconmensu-
rable labor que realiza la aso-
ciación Difuarcos en el campo
de la atención a personas con
discapacidad sensorial, pues-
to que la asociación dirigida
por Isabel Hierro volverá a
gestionar la barra de la fiesta
con fines benéficos.

La proyección de un vídeo
biográfico sobre Andrés Bení-
tez cerraría la gala junto a un
agradable ágape para conti-
nuar la convivencia.

La gran cita, el día 2
La 42 Fiesta de la Bicicleta se
celebrará el próximo 2 de fe-
brero con salida a las 10.30
horas del colegio La Salle.
Tras un recorrido urbano que
este año se verá alterado por
la anulación del tramo del
puente de San Miguel, el pa-
seo ciclista tocará fin en la ex-
planada situada junto al CEIP
El Santiscal. 

La organización celebrará
varias actividades paralelas,
entre ellas el sorteo de trece
bicicletas y alguna que otra
sorpresa. El club dirigido por
el también reconocido cam-
peón ciclista Pepe Fernández
espera repetir el éxito que
desde sus inicios ha gozado la
Fiesta de la Bicicleta de Ar-
cos.

SOCIEDAD Los preparativos para la fiesta del próximo 2 de febrero siguen su curso por el Club Ciclista La Salle

ACTO___Su gala de presentación fue un hermoso enaltecimiento del deporte y la amistad
HOMENAJE___La 42 edición está dedicada al miembro del Club Ciclista La Salle Andrés Benítez

El Arcos C.F.
confirma los
homenajes
del próximo
domingo

SOCIEDAD

Redacción
ARCOS | | A media que la sema-
na ha ido avanzando, se ha
confirmado que el próximo
partido del Arcos C.F. frente
a la U.D. Rota se disputará el
domingo 26 a las 17.00 horas
en casa. Pero del mismo mo-
do se ha confirmado las per-
sonas que en esta ocasión se-
rán reconocidas por el club
dirigido por Miguel Orellana.
Se trata de Andrés Márquez
Ríos (exempresario), Anto-
nio Salas Sánchez (exguar-
dia civil) y Antonio Márquez
Ríos (conocido como ‘Chico-
co’). Los tres han tenido una
vinculación especial e histó-
rica con el club, de ahí que a
partir del próximo domingo
sus nombres y fotografías
luzcan en ese gran mural que
la entidad titulada ‘Leyendas
del Arcos C.F.’ y que luce es-
tado municipal Antonio Ga-
llardo justo a su entrada. 

La jornada promete, así,
emociones que trascienden
lo deportivo, ya que a buen
seguro que las personas ho-
menajeadas acudirán con
sus familias y serán apoya-
das por quienes durante
años le han mostrado su ad-
miración y cariño. 

Felicitaciones
El club arcense ha aprove-
chado para felicitar una vez
más a través de sus redes so-
ciales las habituales gestas
deportivas de sus equipos
base que marchan la mar de
bien en sus correspondien-
tes categorías, pero también
para felicitar  a Pedro Curtido
tras su reciente proclama-
ción como nuevo presidente
de la Real Federación Anda-
luza de Fútbol. 



Deportes  |

Redacción
ARCOS | El pasado domingo se
disputaba la VI Trail de El
Bosque con la colaboración
del Club Trotones Comilones
y Club Rompe-caminos. La
salida y la meta se ubicaron
en la Plaza La Constitución,
donde desde primeras horas
de la mañana se empezaron a
concentrar los atletas partici-
pantes. 

La prueba en la categoría
de adultos ‘Trail’ tenía un re-
corrido de once kilómetros y
este año por primera vez se

desarrollaba una marcha sen-
derista de once kilómetros. El
recorrido discurrió  en su ma-
yoría por senderos, pista y
casco urbano, con unas es-
pectaculares vistas del Par-
que Natural Sierra de Graza-
lema. Hasta la localidad bos-
queña se trasladaron más de
cien atletas y senderistas del
Club de Atletismo Ciudad de
Arcos. De entre todos ellos,
individualmente, destacaron
Beatriz Orellana Vega, segun-
da en Senior B; Juan Antonio
Sánchez Moreno, segundo en
Vet B; y Manoli Núñez Calde-
rón, segunda en Vet C.  En lo
referente a la clasificación
por equipos, el Club de Atle-
tismo Ciudad de Arcos se ha
llevado el galardón al equipo
con más representación tanto
en la Trail como en senderis-
mo.

El Club de Atletismo
Ciudad de Arcos
conquista la Trail
de El Bosque 

ATLETISMO En la Sierra de Cádiz

Escudería Sur celebra la
Gala de Campeones 2025

Redacción
ARCOS | El edificio Emprende-
dores de Arcos de la Fronte-
ra recibía el pasado sábado
la gala anual de entrega de
reconocimientos a los pilo-
tos vencedores del ‘Open de
automovilismo Provincia de
Cádiz 2024’ bajo la organiza-
ción de Escudería Sur y el
patrocinio de la Diputación
de Cádiz. 

En el acto participaron pi-
lotos, representantes de los
clubes deportivos Escudería
Ubrique y Real Automóvil
Club de Jerez; el presidente
de la Federación Andaluza
de Automovilismo, Manuel
Alonso; la diputada provin-
cial de Cultura y alcaldesa
de Prado del Rey, Vanesa
Beltrán; y el teniente de Al-
calde de Arcos Salvador Va-
lle. Asimismo, acudieron co-
mo invitados el alcalde de
Grazalema, Carlos Javier
García y representantes del
Ayuntamiento de Vejer de la
Frontera, que recibieron
además un reconocimiento
especial por parte de la orga-
nización por cumplirse 40

AUTOMOVILISMO La  gala cuenta con el apoyo de la Delegación de Deportes

PARA TODA LA PROVINCIA__La entidad dirigida por Paco García Galera
anuncia en Arcos una nueva temporada de automovilismo “apasionante”

años desde la primera Subi-
da de Montaña a Vejer; la
prueba más longeva del ca-
lendario gaditano.

El encargado de conducir
la gala y presidente de Es-
cudería Sur, Francisco Gar-
cía Galera, reconocía a los
pilotos gaditanos por la
gran temporada realizada a
la que se ha puesto hoy
punto y final con la entrega
de premios a los campeones
de 2024; premios que han
recaído en el piloto vejerie-
go Ismael Altamirano (Cam-
peón), el pradense Francis-
co J. Mena (Subcampéon) y
el jerezano Amador Jaén
(tercer clasificado).

Galera aprovechaba ade-
más el acto para dar a cono-
cer las pruebas que este año
compondrán el ‘Open pro-
vincial 2025’ compuesto por
un total de 11 pruebas de-
portivas en la provincia:
tres Subidas de montaña
(Algar, Ubrique y Vejer),
tres pruebas de Slalom (Co-
nil, Arcos y Jerez), tres Cro-
nometradas (Benamaho-
ma, Castellar de la Frontera

y Zahara de la Sierra) y dos
rallyes de asfalto (Jerez y la
Ruta del Aceite).

El evento provincial del
automovilismo gaditano
contó con un importante
apoyo institucional, con la
asistencia de representan-
tes de la Diputación provin-
cial y de numerosos ayunta-
mientos de la provincia con
vinculación con el deporte
de las cuatro ruedas.

La diputada Vanesa Bel-
trán subrayaba la impor-
tancia que tiene el automo-
vilismo para sus pueblos:
“Entendemos que necesita-
mos un revulsivo como el
automovilismo como atrac-
tivo turístico, económico y
de empleo para nuestras
poblaciones”. “Este depor-
te es un reclamo importan-
tísimo no sólo para los pilo-
tos, sino para todos los
amantes del automovilismo
que nos visitan”, declaró.

Por su parte, el máximo
responsable del automovi-
lismo regional felicitaba a
los vencedores y  animaba
para este año a quienes no

Arcos se convierte en lugar favorito del automovilismo gaditano para presentar sus principales actos y actividades.  AYUNTAMIENTO

Los y las arcenses siguen brillando en sus salidas a otras localidades.

Imágenes de camaradería.  CEDIDAS POR EL CLUB DE ATLETISMO CIUDAD DE ARCOS

Jugó un buen papel en
una prueba que,
además, comprendía
como novedad una
ruta senderista

han logrado el campeonato
provincial, al tiempo que
agradecía en nombre de la
FAA “el apoyo incondicional
que recibe nuestro deporte
en Cádiz, una de las provin-
cias con mayor número de
pruebas en Andalucía; lo
que la convierte en un refe-
rente fundamental para de-
portistas, oficiales y clu-
bes”, refirió Alonso.

Por último, el delegado de
Urbanismo del Ayuntamien-
to de Arcos, Salvador Valle,
mostraba su felicitación a
todas las partes implicadas
en el ‘Open provincial’ al
tiempo de reiterar el apoyo
municipal a pruebas como
el Slalom de Automovilismo
de Arcos, “una de las prue-
bas más bonitas y especta-
culares de cuantos celebra-
mos, acompañados por un
paisaje natural y patrimo-
nial envidiable”. Valle con-
firmaba que el Gobierno mu-
nicipal seguirá prestando
apoyo a entidades públicas
y privadas que incentivan el
deporte en la localidad, in-
cluido el automovilismo.
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Arcos  | Cultura

Antología___Arcos en las letras hispánicas

Antonio 
Murciano

Carlos
Murciano

RECOPILACIÓN Y SELECCIÓN

CELEBRANDO EL DÍA INTERNACIONAL
DE LA EDUCACIÓN

Conocí la poesía de Jorge Valdés-Díaz Vélez a través de
“Tiempo fuera”, una antología que recogía una amplia
muestra de sus primeros libros, editados entre 1988 y
2005. He seguido cercano, desde entonces, a su decir y a

esa forma preclara de expresividad con la que maneja su dic-
ción. Su palabra es testimonio y experiencia, es metáfora y men-
saje, y su verso, variado en metros y estrofas, sabe ajustarse al
emocionado periplo de su íntima cartografía. No cabe duda de
que sus tareas diplomáticas -África, Europa, América- le han po-
sibilitado descubrir y vivir muy de cerca un sinfín de múltiples
escenarios que siguen siendo, ahora, referente temático de su
quehacer.

En su nuevo poemario, “Los ojos del caballo” (Pre-Textos. Va-
lencia, 2024), se adivina la mirada profunda y penetrante de un
ser que observa el mundo sin distracciones ni velos, que repre-
senta la tensión entre lo con-
creto y lo abstracto, que des-
pliega las voces y los silen-
cios entrelazados a una suer-
te de conciencia plural: “Re-
cordar, hacer memoria, lu-
char/ contra el olvido, no per-
der los rasgos/ de aquel ros-
tro, conservar un instante/
que nos hizo felices, una efi-
gie/ que adquiera nitidez en
la penumbra/ de un pétalo.
Recordar al que fuimos.
Guardar para nosotros el po-
ema,/ su hueso y su caden-
cia, el soliloquio/ de los seres
ausentes que aún perviven”..

Dividido en tres apartados,
“Donde la lluvia”, “Las con-
diciones de ausencia” y “Tie-
rra quemada”, el autor mexicano vehicula una reflexión común
sobre la inexorable instantaneidad, sobre esos momentos que
aun siendo breves alcanzan una dimensión eterna. Certezas e
incertidumbres, al cabo, que reviven el ayer y proyectan de ma-
nera empírica el horizonte que cabe en el mañana. Porque son
esas dicotomías que acechan el interior del sujeto lírico las que
amplían su universo existencial. Lo tangible y lo intangible, lo
efímero y lo perdurable, la esperanza y la orfandad, avanzan y

movilizan las realidades que confron-
tan la esencia humana: “La medida
del hombre es el desierto./ El desierto
y el hombre son lo mismo./ No hay ru-
ta ni señales que le dicten/ el pulso
evanescente de las horas./ Su palabra
es el viento cuando vuelve/ al sur de
un resplandor que se desangra./ Y es
la herida que habita su memoria./ Y es
enjambre de estrellas en tus labios./ Y
es la viva conciencia de estar solo”.

En estas bellas páginas, el verbo de
Jorge Valdés Díaz-Vélez obliga al lector
a mirar hacia sus adentros, a desen-
trañar los ecos del deseo, de la nostal-
gia, de la pérdida. Y, a su vez, a confor-
mar un espacio y un tiempo colectivos
donde se aúne lo más definitorio del

amor, su lumbre y su constancia. En esa atmósfera, en donde el
corazón late poderoso, este intenso poemario se alza pleno de
lúcida conciencia, de arraigada afectividad: “De que  sirve la no-
che sin tus ojos/ disueltos en la sombra, sin tu espalda/ a la ori-
lla del tacto, sin tu boca/ pronunciando el azogue del espejo (…)
de que  sirve pensar,/ soñar lo que sería si estuvieras/ aquí, sobre
la hondura de tus huellas/ que iban tras el delirio en que volví-
as/ a ser la vastedad que me traspasa;/de que  sirve el temblor de
esta palabra/ si no levanta el vuelo de tus manos,/ si el aroma
del río, si el murmullo./ De que  me sirve saberme sin ti”. 

Notas de un lector

Jorge de Arco

‘... se adivina la
mirada profunda
y penetrante de
un ser que
observa el
mundo sin
distracciones ni
velos...”

‘

Al sur de un
resplandor

Educar es lo mismo

que poner un motor a una barca…

Hay que medir, pensar, equilibrar…

y poner todo en marcha.

Pero para eso,

uno tiene que llevar en el alma

un poco de pirata…

un poco de poeta…

y un kilo y medio de paciencia concentrada.

Pero es consolador soñar,

mientras uno trabaja,

que ese barco, ese niño,

irá muy lejos por el agua.

Soñar que ese navío

llevará nuestra carga de palabras

hacia puertos distantes, hacia islas lejanas.

Soñar que, cuando un día

esté durmiendo nuestra propia barca,

en barcos nuevos seguirá

nuestra bandera enarbolada.

GABRIEL CELAYA

NUESTRA BANDERA ENARBOLADA

(La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó, el 24 de enero, Día Internacional de
la Educación, en celebración del papel que la educación desempeña en la paz y el desarrollo).
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La Lanzadera

Muchísimos hombres, e incluso mujeres, se
cuestionan la utilidad del feminismo; hay
mucha gente que, influenciada por algu-
nos discursos, piensan y asumen que el fe-

minismo busca la superioridad de las mujeres, pero
esto, evidentemente, es falso. El feminismo sola-
mente busca la igualdad entre personas de diferen-
te género. También, ese discurso malintencionado
que busca confundir, afirma que ya no es necesario
el feminismo porque las mujeres en estos tiempos
tienen sus derechos. No se puede negar que en las
últimas décadas ha habido avances en ese sentido,
pero las desigualdades y violencias de género si-
guen siendo una realidad irrefutable. 

El feminismo es necesario, y si no, observen con
atención la grabación que se ha filtrado del interro-
gatorio del juez Adolfo Carretero a la actriz Elisa
Mouliaá en el juicio contra Íñigo Errejón. Mientras
la denunciante va explicando cómo sucedió la pre-
sunta agresión, el juez realiza preguntas como:
“¿No sería que usted sí quería algo con ese señor y al
no responderle, le denuncia?”, “¿Pero le intentó a
usted bajar las bragas o algo?”, “¿Cuánto tiempo du-
ra el tiempo que estuvo chupándole las tetas?”. Está
claro que muchas mujeres no denuncian sus casos
de violencia sexual por miedo a jueces machistas e
indecentes como el que le ha tocado a Elisa Mouliaá.
Hay muchos indicios que demuestran que parte de
la judicatura española tiene una ideología ultra,
machista y violenta. Desde esta humilde columna
condeno la actitud del juez Carretero, cuestionando
de malas maneras la versión de Elisa y demostrando
que en este país existe una justicia patriarcal.

La lacra del machismo está por todos lados, en
cualquier parte: en casa, en bares, en trabajos, en el
deporte, etc. La violencia que los hombres ejercen
sobre las mujeres es evidente, y deja víctimas: des-
de el 2003 (año en que se empezó a contabilizar ofi-
cialmente las víctimas) hasta enero de 2025, 1.293
mujeres han sido asesinadas en España por la vio-
lencia machista. ETA, en sus 60 años de historia ase-
sinó a 853 personas. Con esto quiero decir que el Es-
tado debe actuar más y mejor contra el terrorismo
machista en todos sus ámbitos de actuación. Hay
que endurecer las penas, educar y sensibilizar sobre
este problema en las aulas, incrementar el apoyo y
proteger a las víctimas, limpiar la judicatura y los
cuerpos y fuerzas de seguridad del machismo enrai-
zado durante años. Quizás así, no vuelvan a repetir-
se bochornosos episodios como los del “juez” Carre-
tero. 

Judicatura
Miguel Ángel Rincón
Escritor

vivaarcos.es
Síguenos en          Viva Arcos                @diariovivaarcos        

Redacción
SIERRA | Este sábado 25 de enero se ce-
lebrará la tercera edición de la con-
centración de pueblos de la Sierra
de Cádiz y Málaga en memoria de la
conocida como ‘Las huías’, ese éxo-
do de la población del norte mala-
gueño ante el avance desde Sevilla
del ejército franquista. Uno de los
muchos episodios negros de la Gue-
rra Civil española y que se produjo
en septiembre de 1936.

En concreto, serán diez los muni-
cipios participantes, cuyos  asisten-
tes tendrán ocasión de realizar un
recorrido de doce kilómetros para
revivir las penurias de aquellos
hombres y mujeres, familias ente-
ras, que abandonaron sus hogares.
Pero también será una oportunidad
para escuchar y ver el monólogo del
dramaturgo arcense Salvador Pérez
Salas ‘El silencio del miedo’, con la
interpretación una vez más de la ac-
triz también arcense Noemí Cerre-
do.

La organización de esta concen-
tración señala que “el autor teatral
ya es maestro jubilado y se caracte-
riza por incluir mensajes sublimina-
les en la totalidad de sus obras”. “Es
una persona comprometida con los
tiempos actuales y con los proble-
mas de nuestra sociedad. Sus obras
representadas,  que sobrepasan el
número de cincuenta, son muy críti-
cas y mordaces contra las injusti-
cias sociales. Ha escrito numerosos
monólogos breves en defensa de los

derechos de la Mujer y en pro de la
Igualdad”. 

Todos ellos han sido representa-
dos por Noemí Cerredo, “una actriz
teatral con cerca de veinte años de
experiencia. Presenta una gran faci-
lidad para  la creación de persona-

jes de distinta índole”. Esta III Mar-
cha ‘Las Huías’ disfruta del apoyo de
asociaciones de Memoria Histórica y
de ayuntamientos malagueños y ga-
ditanos, entre ellos los de Alcalá del
Valle, Olvera y Setenil de las Bode-
gas.

Un monólogo arcense
para la Marcha ‘Las Huías’

CULTURA Y SOCIEDAD  La convocatoria evoca el éxodo de pueblos malagueños y gaditanos en 1936

ESTE SÁBADO__ La obra de Salvador Pérez Salas ‘El silencio del miedo’ será
representada una vez más por la actriz Noemí Cerredo en la concentración

Salvador Pérez
Salas y Noemí
Cerredo, autor y
actriz de la obra
‘El silencio del
miedo’.

CEDIDA


